
www.ofluminense.com.br

DESDE 1878 ANO 142  |  Nº 41.834  |  R$ 1,50
@ofluminense @O_Fluminense @ofluonline 21 99616-2307

Segurança reforçada 
no sistema prisional

Estado do Rio inaugura um dos mais modernos centros de videomonitoramento 
do País, com 1800 câmeras de longo alcance e reconhecimento facial

BIG BROTHER NO COMPLEXO DE GERICINÓ

Lei dará mais 
garantias aos 
idosos no RJ
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ALBERTO 

BRIZOLA
O monitoramento do complexo de gericinó, que concentra 80% da população carcerária do Estado, conta com 1800 câmeras de longo alcance e é um dos sistemas mais modernos do País

Divulgação
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Tomaz Silva/Agência Brasil

Semana do 
Brasil anima 
comerciantes
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Esquema de 
transporte para 
Rock in Rio

cidadEs\Pág. 3

Vazamento 
de dados pelo 
Facebook
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Rafael 
Vicente: 25 
anos de arte
Um dos nomes mais 
importantes da cena 
artística atual, Rafael 
Vicente comemora 25 
anos de carreira com 
mostra individual.

Reflexão sobre 
a velhice no 
Teatro da UFF
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CULTURA

Divulgação

artista inaugura exposição no 
sábado, no Parque das Ruínas

Acordo garante 
recursos para 
Amazônia 
A Procuradoria-Geral e a 
Advocacia Geral da União 
anunciaram acordo para 
que R$ 1 bilhão oriundo da 
Petrobras seja destinado a 
ações de preservação do meio 
ambiente, sobretudo na região 
da Floresta Amazônica.

Bolsonaro indica 
Augusto Aras 
para a PGR

Elenco dá 
créditos a 
Oswaldo
Depois do clima tenso entre 
Oswaldo de Oliveira e Ganso, 
os jogadores trataram de 
colocar panos frios na 
relação com o treinador. 
Líderes do elenco garantiram 
que o time está fechado.
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ESPORTES

Lucas Merçon/Fluminense

Oswaldo de Oliveira ganhou apoio

Governo anuncia 
216 escolas 
cívico-militares

36 vetos na
Lei de Abuso
de Autoridade
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Campanha para 
atrair mais turistas

NaciONaL\Pág. 6

governo federal quer explorar as 
belezas naturais do País e atrair 

mais turistas estrangeiros

Niterói, sexta-feira, 6 de setembro de 2019
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FILIADO A

Carta do leitor

Itacoatiara Big Wave
Que ótimo receber após tanto tempo mais um grande 
evento como esse na cidade de Niterói! Os moradores me-
recem esse presente já que amam e prezam pelo municí-
pio. Itacoá é linda demais e merece estar sim nos holofotes 
do mundo todo. Que seja um grande evento!
Francisco Matos

Morte do lobo-marinho
Uma pena isso ter acontecido! Estou achando estranha de-
mais essa morte repentina. Segundo disseram, ele estava 
bem em todos os momentos. Acho que demoraram muito 
para diagnosticar e tratar dele. Com certeza veio pedir 
socorro, mas informaram que ele estava descansando... 
que estava tudo bem. Muito triste isso. Espero que essa 
morte seja muito bem explicada!
Nathália Freire

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

Resende segue com 
os preparativos para a 
Exapicor 2019. O evento 
acontece entre os dias 
27 de setembro e 6 de 
outubro.

Festa em 
Resende
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RESULTADO
DAS LOTERIAS

DIA DE SORTE: 198
05/09/2019
Mês da Sorte: JANEIRO
01 02 09 10 16 23 28

TIMEMANIA: 1379
05/09/2019
JOINVILLE/SC
15 35 37 46 47 49 58
7 acertados: 0 (R$ 0,00)
6 acertados: 2 (R$ 34.136,79)
5 acertados: 106 (R$ 920,12)
4 acertados: 2.024 (R$ 6,00)
3 acertados: 20.420 (R$ 2,00)

QUINA: 5065
05/09/2019
15 20 66 69 76
Quina: 0 (R$ 0,00)
Quadra: 30 (R$ 12.362,42)
Terno: 3.298 (R$ 169,10)
Duque: 96.661 (R$ 3,17)

DUPLA-SENA: 1983
05/09/2019
1º SORTEIO
05 06 15 31 38 40
Sena: 0 (R$ 0,00)
Quina: 8 (R$ 8.684,22)
Quadra: 786 (R$ 101,01)
Terno: 16.311 (R$ 2,43)
2º SORTEIO
04 16 32 43 47 49
Sena: 0 (R$ 0,00)
Quina: 18 (R$ 3.473,68)
Quadra: 1.250 (R$ 63,51)
Terno: 20.931 (R$ 1,89)

Deputado 
debuta em lei
O deputado estadual Alexan-
dre Freitas (Novo) debutou, 
nesta semana, como legislador. 
Pela primeira vez, em seu pri-
meiro mandato, que começou 
em fevereiro, uma lei na qual 
o parlamentar é coautor foi 
publicada. A lei 8.502, de 30 de 
agosto de 2019, dispõe sobre 
a transação e o parcelamento 
de débitos fiscais dos devedo-
res em recuperação judicial. 
Freitas foi coautor do projeto 
de lei 370/2019, apresentado 
pelo presidente da Alerj, André 
Ceciliano (PT). Na justificativa 
da proposta, os parlamentares 
afirmam que a recuperação 
judicial tem sido relevante para 
empresários fluminenses.

Dívidas
Segundo o presidente da Casa 
e o deputado debutante, a 
nova legislação possibilitará o 
Estado a receber o pagamento 
de altas dívidas de grandes 
empresas, já extintas, que 
hoje não são efetuadas por 
falta de legislação específica.

Governo do Rio quer inovação

Otavio Leite, secretário es-
tadual de Turismo, e Filip-
po Scelza, subsecretário de 
Cooperação da Secretaria 
de Ciência e Tecnologia, 
participaram, na última 
quarta (4), do SdP Summit, 
evento que reúne os prin-

Divulgação

cipais nomes do empreen-
dedorismo brasileiro. Os 
secretários promoveram 
a palestra “O Governo na 
Inovação”, onde foi anun-
ciado o lançamento do 
Mapa de Inovação do Es-
tado do Rio.

Foco nas
bibliotecas
A Comissão Permanente 
de Educação da Câmara 
Municipal de São Gonça-
lo, presidida pelo vereador 
Professor Paulo (PCdoB), 
realizou, nesta semana, 
na Casa Legislativa, uma 
audiência pública que 
discutiu a situação das 
bibliotecas escolares no 
município e o fechamento 
da biblioteca municipal. 
Na oportunidade, Mar-
celo Conceição Azeredo, 
secretário de Educação, se 
comprometeu a instalar 
bibliotecas em todas as es-
colas da cidade até 2020.

Orçamento para idosos no Rio
O Estado do Rio de Janeiro 
irá elaborar e publicar rela-
tório sobre o “Orçamento do 
Idoso”, que reunirá todos os 
gastos destinados exclusiva-
mente à população com mais 
de 60 anos de idade. É o que 
determina a Lei 8.508/2019, 
publicada nesta quinta-feira 
(5) no Diário Oficial, após a 
Assembleia Legislativa do Es-
tado do Rio de Janeiro (Alerj) 
aprovar, no último dia 13, o 
projeto da deputada estadual 
Rosane Félix (PSD), autora 
da proposta sancionada pelo 
governador Wilson Witzel 
(PSC).

De acordo com a matéria 
legislativa, o relatório deverá 
ser anexado em todas as fases 
da elaboração orçamentária 
do governo, contendo a dife-
rença entre a previsão e a exe-
cução no orçamento do ano 
anterior, além da diferença 
entre a previsão orçamentária 
atual e a do ano anterior, além 
da diferença entre a previsão 
orçamentária atual e a do ano 
anterior (ambas em valores 
brutos e percentuais).

O relatório deverá ser 
publicado no Portal da Trans-

Divulgação/Alerj

A deputada estadual Rosane Félix (PSD) é autora da lei, publicada na quinta-feira, que institui, no Estado do Rio, o Orçamento do Idoso

PRA VOCÊ
PENSAR
“Pra você pensar: 
Pense globalmente e 
atue localmente.”

John Lennon

NA INTERNET

Ouça Love Times, com Alberto Brizola, 
de segunda a sexta, das 22h à 1h, na 
rádio Litoral FM 94,5 ou na internet: 
http://www.radiolitoral.net/

Cultura de Niterói
em pauta
Regulamentado desde agosto 
de 2017, o Sistema Municipal de 
Cultura de Niterói (SMCN) será 
objeto de discussão de uma 
audiência pública marcada 
para acontecer no plenário da 
Câmara Municipal de Niterói. 
A audiência é uma iniciativa do 
vereador Leonardo Giordano 
(PCdoB), presidente da Comis-
são de Cultura, Comunicação e 
Patrimônio Histórico da Casa.

Políticas
Giordano quer avaliar, junto 
aos produtores de cultura da 
cidade, as políticas públicas 
que compõem o Sistema. O 
parlamentar foi o relator do 
texto e realizou, antes de sua 
apreciação pelo parlamento, 
onze audiências públicas 
sobre o tema em todas as 
regiões da cidade.

PM troca a farda
pelo terno
Gabriel Monteiro, policial 
militar e produtor de vídeos 
para a internet, se afastará 
de suas atribuições na Po-
lícia Militar. Ele passará a 
integrar a equipe do gabi-
nete do deputado estadual 
maricaense Felipe Poubel 
(PSL), na Assembleia Legis-
lativa do Estado (Alerj). Na 
última semana, após críticas 
à corporação feitas nas redes 
sociais, Monteiro chegou a 
ter seu porte de armas sus-
penso pelo 12º Batalhão de 
Polícia Militar (Niterói), que 
instaurou inquérito para 
apurar o comportamento do 
policial. A corporação, pos-
teriormente, voltou atrás.

parência e passará a ser 
produzido com o primeiro 
projeto de Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) após a 
regulamentação da lei.

“O Orçamento do Idoso 
é importante para assegurar 
os direitos das pessoas aci-
ma de 60 anos, e com essa lei 
determinando a publicação 

favorecemos a transparên-
cia, a fiscalização e controle 
da gestão dos gastos públi-
cos”, afirmou a deputada 
Rosane Félix.

AGU cobra
R$ 10,3 bilhões

Parceria 
na saúde

A Advocacia-Geral da União 
(AGU) está cobrando R$ 
10,3 bilhões em créditos que 
empresas e pessoas físicas 
devem às 124 autarquias 
federais. Na maior parte, os 
valores são relativos a multas 
aplicadas pelas entidades 
públicas. Exclusivamente no 
Departamento Nacional de 
Infraestrutura e Transportes 
(Dnit), que aplica multar 
sobre infrações nas rodovias 
federais, os créditos chegam 
a R$ 3,45 bilhões. Para fazer 
a cobrança, o primeiro passo 
adotado pela Procurado-
ria-Geral Federal (PGF) é a 
conciliação, que possibilita 
a negociação da dívida e o 
pagamento em parcelas.

O Hospital Naval Marcílio 
Dias, no Rio, e a Faculdade 
de Medicina de Petrópolis 
selaram acordo para rea-
lização de pesquisas com 
medicina regenerativa. As 
instituições reunião esforços 
no desenvolvimento de um 
curativo biológico, a partir 
da membrana amniótica 
humana, para tratamento de 
queimaduras e feridas.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

 Evento acontece na Praça Oliveira Botelho, a partir das 19 horas

‘Noite da Seresta’ nesta 
sexta no Centro de Resende
Acontece nesta sexta-feira, 
a partir das 19h, a “Noite da 
Seresta”, na Praça Oliveira 
Botelho, localizada no Cen-
tro Histórico de Resende. O 
evento contará com show 
do Seu Granja que contará 
com participações de Anne 
Nogueira e Mariana Gomes 
e mais tarde, às 20h30, será 
a vez de Custodinho receber 
outros convidados. O pro-
jeto é realizado sempre na 
primeira sexta-feira do mês.

O músico Seu Granja 
começou sua carreira na 
adolescência, tocando vio-
lão em um grupo de igreja 
em Maceió. Logo depois, fez 
shows com repertórios da 
Jovem Guarda. Ele veio para 
Resende para continuar sua 
carreira como instrumentis-
ta e cantor.

Já o sanfoneiro Custo-
dinho se interessou pela 
música ainda criança. Ele 
aprendeu viola, cavaqui-
nho, violão e o acordeom, 
instrumento que toca des-
de então. Há cerca de 15 
anos, organiza um grupo de 
seresta com apresentações 
todas as quintas-feiras, no 
Parque Tobogã.

Divulgação

A Praça Oliveira Botelho recebe mais uma edição do “Noite da Seresta”

PROGRAMAÇÃO
Até 8 de setembro - Festa do Cavalo - Paty do Alferes
6 de setembro - Noite da Seresta - Resende  
6 de setembro - 4ª Edição do Festival da Sustentabilidade - Nova 
Friburgo 
6 a 8 de setembro - XV Festival Internacional de Dança de Cabo Frio
6 a 8 de setembro - 17° Encontro Nacional de Motociclistas - Santo 
Antônio de Pádua 
6 de setembro a 6 de outubro - Festival Sabores de Cabo Frio.
7 e 8 de setembro - Festival do Café Petrópolis 
13 de setembro - Mangaratiba Biker Fest
13 a 15 e 20 a 22 de setembro - Oktoberfest Imperial - Itaipava
14 de setembro - 6º Encontro de Vinil - Nova Friburgo 
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Semana do Brasil promete 
agitar o comércio fluminense
 Proposta pelo governo federal, ação está prevista para acontecer entre hoje e o dia 15 de setembro

A economia fluminense deve 
ganhar um gás extra no mês 
de setembro, com a implan-
tação da Semana do Brasil, 
conforme avalia a Fecomércio 
RJ. A data, uma espécie de 
Black Friday brasileira pro-
posta pelo governo federal, 
acontece a partir desta sexta-
feira (06) e vai até o dia 15 de 
setembro.

“O distanciamento da data 
em relação ao final de ano e 
ao Natal e o fato de ser um 
evento nacional são fatores 
positivos, que atraem o con-
sumidor às lojas durante a 
Semana do Brasil. Estamos 
confiantes de que a iniciati-
va será um ótimo estímulo 
para a economia fluminense, 
melhorando o movimento do 
comércio de bens, serviços 
e turismo no Estado do Rio 
do mês”, avalia o presidente 
da Fecomércio RJ, Antonio 
Florencio de Queiroz Junior.

Uma pesquisa do Institu-
to Fecomércio de Pesquisas 
e Análises (IFec RJ) mostra 
que 88% dos fluminenses 
pretendem aproveitar a data 
para adquirir algum produto 
ou serviço.

A maioria tem interesse em 
comprar eletrônicos (79,1%), 
roupas, calçados e acessórios 
(66,6%) e eletrodomésticos 
(64,8%). Também estão em 

alta artigos de uso pessoal e 
doméstico (49,3%), itens de 
alimentação (46,8%), livros e 
artigos de papelaria (38,4%) 
e pacotes de viagem (31,4%).

O levantamento revela, 
ainda, que 80% dos entrevista-
dos não se incomodam com a 
proximidade com a Black Fri-
day, que acontece em novem-
bro. Na verdade, 43,8% inclu-
sive disseram que pretendem 
aproveitar as promoções para 
consumir produtos e serviços 
em ambas as datas, contra 
30% que querem reservar as 

economias para a Black Friday.
O presidente da Sindilojas 

Niterói, Charbel Tauil Rodri-
gues, comemorou a chegada 
do programa e se mostrou 
confiante que a iniciativa 
trará um bom retorno para a 
economia fluminense.

“O Sindilojas Niterói 
aplaude a iniciativa da Se-
mana do Brasil, esperando 
que seja extremamente bem-
sucedida e passe a integrar o 
calendário nacional de even-
tos. Além da conotação nacio-
nalista, é uma proposta que 

tem tudo para movimentar o 
Comércio e também o setor 
de serviços, com uma ampla 
oferta de promoções que ocu-
pará um hiato do calendário 
de vendas: ficará depois do 
Dia dos Pais, e antes do Dia 
da Criança.” disse. 

Diversas lojas de sho-
ppings do Estado do Rio de 
Janeiro vão aderir ao movi-
mento e oferecer descontos 
e promoções. Entre os sho-
ppings participantes estão 
o Itaipu Multicenter, Itabo-
raí Plaza, Norte Shopping, 

Shopping Tijuca e Shopping 
Plaza Niterói. 

Plaza Niterói - O maior sho-
pping de Niterói conta com 
descontos de até 50% em 
produtos e serviços. Entre as 
marcas participantes estão: 
a Rio Arte com descontos de 
até 40% nos tratamentos Ultra 
Lipo Detox, LaseR Spectra e 
Botox; o Studio do Sono com 
a cama box de casal 138cm x 
188cm com 40% de desconto; 
e as sandálias selecionadas da 
marca Schutz, que estão 50% 
mais baratas.

Itaipu Multicenter - No sho-
pping Multicenter, a Arezzo 
está com descontos de 50% 
em produtos selecionados, 
como sandália de R$129,90 
por R$64,95. O Boticário, com 
descontos na linha Linda. 
A Ponto Frio está com des-
conto na Smart TV LED 43” 
Full HD Philco com Wi-Fi 
- modelo PH43N91DSGWA 
(cod.4084730), de R$1.699,00 
por R$1.299,00, e na lavadora 
de Roupas Electrolux 10 kg 
LT10B Turbo Capacidade e Ex-
clusiva Tecla Economia (Cod. 
8189099), de R$1.599,00 por 
R$1.299,00. (Sujeito a término 
de estoque. A Chillibeans, com 
descontos de 30% em relógios 
selecionados).

NorteShopping - Principal 
centro de compras e lazer da 
zona norte da cidade, par-
ticipa da Semana do Brasil 
com descontos de até 60%. 
Na Enjoy, o vestido estam-
pado Kea sai de R$ 399 por 
R$ 239 e na Zinzane, itens 
selecionados até 60% mais 
em conta. Na Levis, calça 
jeans de R$ 239,90 por R$ 
199,90. A Fast Shop, rede de 
eletrodomésticos e eletroele-
trônicos, além de descontos 
em até 40%, vai facilitar o pa-
gamento com parcelamentos 
de até 12 vezes. Outras lojas 
que vão participar da ação 
são Hope, O Boticário, Euro 
Colchões, Zelo, Rigy, Maria 
Filó, Riachuelo, Casas Bahia 
e Ponto Frio.

Shopping Tijuca - Lojas do 
principal shopping do bairro 
vão oferecer descontos de 
até 70%. Além da Fast Shop, 
marcas como a Papel Craft 
chegam com uma seleção de 
200 itens em oferta nas linhas 
de decoração, papelaria e 
roupas. Já a Lulean Joias terá 
algumas peças selecionadas 
especialmente para a Sema-
na do Brasil, como o Pingente 
Mandala, de R$ 899 por R$ 
449. A Aviator terá diversas 
camisetas com preços a par-
tir de R$ 79,90. n

Douglas Macedo

O Sindilojas Niterói espera que a iniciativa do governo traga um bom retorno para a economia fluminense

 Segundo o Executivo, os roubos de rua apresentaram redução de 40,36% em agosto, em relação ao mesmo período de 2018

Niterói: criminalidade em queda
Pelo oitavo mês consecutivo, 
os índices de criminalidade 
apresentaram redução em 
Niterói, de acordo com le-
vantamento do Observatório 
de Segurança do município. 
Os roubos de rua caíram 
40,36% no mês de agosto em 
relação ao mesmo período 
do ano passado. Em julho, 
esse índice já havia apre-
sentado queda de 34%. No 
mês passado, houve ainda 
a redução de outros índices 
de criminalidade em Niterói, 
como o de roubo de veículos, 
com queda de 36,31%, em 
comparação com o mesmo 
período no ano passado. 
Nesses dois índices, Niterói 
registrou as maiores quedas 
percentuais do ano.

O secretário municipal do 
Gabinete Integrado de Gestão 
de Segurança, Gilson Chagas, 
lembra que, apesar de segu-
rança ser um papel do estado, 
o município de Niterói inves-
tiu pesado nos últimos cinco 
anos ao disponibilizar ferra-
mentas para ajudar as forças 
de Segurança no combate à 
criminalidade. Já foram mais 
de R$ 100 milhões, e os inves-
timentos continuarão.

“Hoje temos uma cidade 
monitorada 24 horas por dia 
pelos agentes do Centro Inte-
grado de Segurança Pública 
(Cisp), que contam com mais 
de 500 câmeras. Através dos 
Portais de Segurança, que é 
um sistema de cercamento 
eletrônico, os agentes são 

acionados e o cerco é feito de 
imediato. Os resultados estão 
cada vez mais expressivos”, 
ressalta Chagas.

Ele reiterou a importân-
cia da integração entre as 
polícias Militar e Civil na 
elaboração da logística para 
o combate à violência. Outro 
ponto importante, segundo 
o Gilson Chagas, é que a 
prefeitura dobrou o efetivo 
da Guarda Municipal em 
cinco anos e abriu concurso 
para mais 142 guardas este 
ano. Eles serão convocados 
nos próximos meses. Para o 
secretário, a atuação da Guar-
da Municipal no combate 
a pequenos delitos e como 
agente de proximidade da 
população também tem feito 

muita diferença.
“Já são oito meses com es-

ses índices em queda por um 
conjunto de fatores. Um dos 
motivos é essa integração das 
forças de segurança”, disse o 
comandante do 12º Batalhão 
PM, coronel Sylvio Guerra. 
“A Polícia Militar está agin-
do e montando estratégias, 
mas contando também com 
a ajuda da Polícia Civil, da 
Guarda Municipal e do Pro-
grama Niterói Presente. Esse 
é o maior motivo de termos 
conseguido, porque estamos 
trabalhando com estratégia 
e integração. As ferramentas 
disponibilizadas pela pre-
feitura têm promovido essa 
integração e ajudado nos 
resultados positivos”. n

Alex Ramos

O reforço do efetivo nas ruas da cidade tem sido determinante para a queda dos índices

Centro de Valorização da Vida 
em prol do Setembro Amarelo

O Centro de Valorização da 
Vida (CVV) está promoven-
do diversas atividades para 
abordar o tema do Setembro 
Amarelo, campanha para 
conscientizar a população 
sobre a prevenção do sui-
cídio. Nos dias 09 e 10 de 
setembro, acontece o “2º 
Simpósio Setembro Amarelo 
UFF: construindo caminhos”, 
ambos os dias, as atividades 
ocorrem de 8h30 às 17h, no 
Campus da Praia Vermelha, 
no auditório Nab.

Alan Lima, voluntário do 
movimento CVV de Niterói, 
fala como o tema é primor-
dial para a saúde mental das 
pessoas.

“O Setembro Amarelo 
nasceu justamente por ser 
um tema tabu, pois muitas 

pessoas evitam falar sobre 
suicídio, solidão e sofrimen-
to. É extremamente impor-
tante ter um mês para con-
versarmos sobre a preven-
ção do suicídio. Os dois dias 
do 2° Simpósio Setembro 
Amarelo serão propositivos, 
com vistas a buscar alterna-
tivas, descobrir caminhos 
para essa questão, dentro 
e fora da UFF. Para tanto, 
estamos com palestrantes 
de outros locais para trazer 
experiências e pensarmos 
num modo de fazer em Ni-
terói, com os diversos atores 
dessa questão na cidade”, 
conta Alan.

Na segunda (9), após 
o credenciamento, terá a 
palestra “A Influência do 
Ambiente de Trabalho na 
Saúde”, com Alan Teixeira 
Ilma, psicólogo clínico do 
Serviço Psicologia Aplicada 

da UFF, e César Vinicius 
Alves Afonso, psicólogo da 
Perícia Médica. De 10h30 
às 11h “Estresse, ansiedade, 
burnout e depressão: Onde 
estão? O que são? Como 
evitar?’, será debatido com 
a psicóloga da Seção Psicos-
social Fernanda Pimentel 
Pessanha. Para fechar o dia 
de atividades, haverá um 
debate geral com o tema “O 
que podemos ou fazemos 
para reduzir os índices de 
suicídio e os problemas que 
levam ao seu risco?”, de 14h 
às 17h. Durante todo o dia 
haverá uma exposição de 
pôsteres.

A programação da terça 
(10) começa às 8h50 com a 
palestra “Comunicação Não 
Violenta”, sendo ministrada 
pela advogada Bianca Ether-
nal, contando com a colabo-
ração de Carla Albuquerque, 

Cristina Cantergiani, Sônio 
Pontes e Thayana Meirel-
les. Às 9h30, a doutora em 
Psicologia Catarina Men-
des e a professora adjunta 
do Instituto de Psiquiatria 
da UFRJ Andrea Deslandes 
irão palestrar sobre “Corpo 
e Saúde Mental”. De 10h às 
10h30, a palestra da vez será 
“Espiritualidade”, com a pa-
lestrante Rose Mary Costa 
Rosa Andrade Silva, doutora 
em Psicologia Social.

Niterói - A Fundação Munici-
pal de Saúde (FMS) de Niterói 
vai organizar atividades em 
Unidades de Saúde e outros 
espaços públicos da cidade, 
durante o mês de setembro, 
como parte da campanha 
de conscientização sobre a 
prevenção do suicídio. Serão 
realizados dois seminários 
sobre prevenção. n

UFF recebe o 2º simpósio Setembro Amarelo UFF: construindo caminhos

Rock in Rio divulga 
esquema de transporte
Para a edição deste ano do 
Rock in Rio, o público pode 
contar com um amplo esque-
ma de transporte para chegar 
e sair da Cidade do Rock. BRT, 
MetrôRio e Primeira Classe 
montaram um esquema es-
pecial para atender o público 
de 700 mil pessoas que irá ao 
festival nos dias 27, 28 e 29 
de setembro e 3, 4, 5 e 6 de 
outubro.

O MetrôRio montou uma 
operação especial para quem 
for ao Rock in Rio. Em todos 
os dias do festival, a estação 
Jardim Oceânico (Barra da Ti-
juca), que faz integração com 
o BRT, ficará aberta 24 horas 
para embarque e desembar-
que. Já as outras estações do 
MetrôRio funcionarão duran-
te a madrugada, mas somente 
para desembarque.  

Durante toda a operação 
especial para o festival, será 
permitido o embarque com 
os cartões unitários do Me-
trôRio e com os cartões Rio-
Card Mais. O valor da passa-
gem unitária é R$ 4,60. Porém, 
para acessar a integração com 

o BRT, o cliente deverá ter em 
mãos um cartão RioCard Mais 
carregado com saldo suficien-
te para a ida e volta. 

BRT - Para chegar à Cidade 
do Rock, o público poderá 
usar as linhas especiais que 
sairão do Terminal Jardim 
Oceânico direto ao festival 
ou embarcar em qualquer 
estação ou terminal dos cor-
redores Transoeste, Transo-
límpica e Transcarioca, que 
funcionam 24 horas. Como 
o Terminal Centro Olímpico 
atenderá o público do Rock 
in Rio, a sugestão é sempre 
procurar qualquer linha/
serviço que passe por lá. 
No site do BRT (www.brtrio.
com) está a lista das linhas e 
estações do sistema.

Nos dias de festival, a esta-
ção Rio 2 ficará fechada entre 
meia-noite e 5h e a estação 
Parque Olímpico só estará 
aberta entre 5h e 11h.

Vale lembrar que a ope-
ração do BRT não acarreta 
alterações nas linhas usadas 
diariamente. n 

André Bernardo
andre.bernardo@ofluminense.com.br
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A partir deste mês, o Rio de 
Janeiro é o estado com o siste-
ma de videomonitoramento 
de unidades prisionais mais 
moderno do Brasil. Legado 
do Gabinete de Intervenção 
Federal (GIF), com inves-
timento de R$ 28 milhões, 
a avançada central de vigi-
lância - com 1800 câmeras 
- dispõe de speed dome, 
tecnologia para visualização 
de longo alcance instalada 
em pontos estratégicos como 
corredores de pavilhões, pá-
tios, portarias, áreas externas, 
muralhas e galerias. 

Além disso, os disposi-
tivos contam ainda com 
reconhecimento facial, iden-
tificadoras de placas veicula-
res, além de gerenciador de 
imagens com inteligência 
artificial. O sistema, instala-
do no Complexo de Gericinó, 
em Bangu, ainda conta com 
video wall, com 12 telas e 10 
monitores, e servidores de 

última geração para armaze-
namento de imagens.

- É o mais moderno cen-
tro de monitoramento do 
país, com 1.800 câmeras que 
possuem 90% de efetividade 
no reconhecimento facial 
distribuídas em todas as 
51 unidades prisionais do 
estado. A Secretaria de Ad-
ministração Penitenciária 
faz parte do sistema de se-
gurança pública. É notória 
a diminuição dos índices 
de criminalidade em todo o 
país quando há um aparato 
prisional seguro e eficaz 
– explicou o secretário de 
Administração Penitenciá-
ria Alexandre Azevedo.

Ontem, o governador 
Wilson Witzel participou da 
inauguração do centro de 
monitoramento no Comple-
xo do Gericinó, em Bangu.  

- Agradeço ao GIF pelo 
trabalho real izado para 
que pudéssemos estar aqui 

inaugurando esta mara-
vilhosa central de moni-
toramento. A capacidade 
de vigilância é de 100% do 
sistema penitenciário. Este 

modelo também ajuda na 
fiscalização do entorno – 
destacou o governador.

 De acordo com o se-
cretário de Administração 

Penitenciária Alexandre 
Azevedo, o novo centro de 
videomonitoramento possui 
alta tecnologia, só encontra-
da em unidades prisionais 
no exterior.

  - São 1.800 câmeras, 90% 
de assertividade no reco-
nhecimento facial, controle 
de placas, de acesso, de pe-
rímetro, acompanhamento 
da rotina do interno, tanto 
na área de segurança como 
em cursos profissionalizan-
tes. Em nenhum estado da 
federação existe unidade de 
monitoramento com esta 
tecnologia – disse.

O evento contou com a 
presença do chefe do Gabi-
nete de Intervenção Federal 
no Rio de Janeiro, General 
de Brigada Antônio Carlos 
de Souza. 

Na sede da secretaria, no 
Centro do Rio, há outro centro 
de monitoramento, interliga-
do com o de Gericinó.

Modelo de videomonitoramento
é o mais avançado do País

Vigilância 
reforçada 
no sistema 
prisional

Philippe Lima/Divulgação

O governador Wilson Witzel e autoridades prestigiaram a inauguração do sistema de videomonitoramento 

Unidades do estado moni-
toradas – Ao todo o Rio de 
Janeiro tem 51 unidades pri-
sionais sob administração da 
Secretaria de Administração 
Penitenciária – 27 delas estão 
no Complexo de Gericinó, 
que concentra 80% da popu-
lação carcerária fluminense. A 
integração do sistema permi-
te o monitoramento a distân-
cia de todas as penitenciárias 
pelos agentes.

 Parcerias entre a Secreta-
ria de Polícia Civil e o Detran.
RJ estão sendo feitas para 
o uso compartilhado dos 
respectivos bancos de dados 
para identificação de pessoas 
e veículos que entram e saem 
das unidades. 

Proteção – Além disso, se-
gundo a pasta, os novos equi-
pamentos, que têm tecno-
logia norte-americana, são 
protegidos contra a ação de 
ataques virtuais e vão tam-
bém auxiliar as fiscalizações. 
O objetivo é coibir a entrada 
de materiais ilícitos e possí-
veis regalias nos locais, o que 
promove um fortalecimento 
da corregedoria da pasta.

- Em uma situação de crise, 
será possível ter as informa-
ções em tempo real, sendo 
possível acionar todos os entes 
do Estado. É um avanço para 
a tomada de decisões rápidas 
e estratégicas pelo Governo. 
Este novo sistema entrega 
uma eficaz segurança pública 
para a sociedade fluminense – 
finalizou o secretário.

Câmeras 
de Gericinó 
têm 90% de 
assertividade no 
reconhecimento 
facial  

A nova central de vigilância dispõe de 1800 câmeras de longo alcance

Volta Redonda investe em 
segurança para travessia

A Prefeitura de Volta Redon-
da, através da Secretaria de 
Transporte e Mobilidade Ur-
bana, instalou, na Rodovia 
dos Metalúrgicos, uma faixa 
elevada para travessia de pe-
destres. O serviço realizado 
em frente ao novo Shopping 
foi feito por questões de 
acessibilidade, para dar mais 
segurança às pessoas que 
acessam o shopping.

As faixas elevadas para 
pedestres ficam na mesma 
altura da calçada, podendo 
ser vista pelos pedestres e 
motoristas com facilidade. O 
secretário da pasta, Maurício 
Batista, disse que a presença 
dessas faixas em rodovias 
faz com que os veículos re-
duzam sua velocidade, dan-
do preferência à travessia. 
“Além de ser um moderador 
de tráfego, vai reduzir a velo-

cidade da via, logo o risco de 
acidentes será menor. Esse é 

um benefício para a popula-
ção”, comentou o secretário.

Outras duas faixas ele-
vadas, também na Rodovia 
dos Metalúrgicos, já estão 
no projeto para serem im-
plantadas.

Expansão do projeto – O 
secretário Maurício Batista 
disse que o objetivo é le-
var diversas faixas elevadas 
para outros pontos da ci-
dade, melhorando o fluxo 
de pedestres e prevenindo 
acidentes. 

“As faixas elevadas ofe-
recem mais segurança, me-
lhorando a acessibilidade e 
propiciando aos conduto-
res maior visibilidade das 
travessias, além de agirem 
como redutores de velocida-
de nos cruzamentos de ruas 
e locais que oferecem riscos 
aos pedestres e condutores”, 
afirmou Maurício.

Faixa elevada em frente a shopping garante acessibilidade a pedestres

Obras para 
pôr fim a 
enchentes
em Caxias
O Instituto Estadual do Am-
biente (Inea) e a Prefeitura 
de Duque de Caxias lança-
ram, através do programa de 
Combate a Enchentes, a obra 
de recuperação das margens 
do Rio Jacatirão. Durante o 
evento, foi entregue ao prefei-
to Washington Reis o cheque 
simbólico de R$ 2.889.023,03, 
com o objetivo de investir no 
serviço de recuperação do 
muro de contenção do rio. O 
prazo de conclusão da obra 
está previsto para o primeiro 
semestre de 2020.

Estiveram presentes o 
prefeito Washington Reis, o 
presidente do INEA, Cláudio 
Dutra, o deputado Estadual 
Rosenverg Reis, entre outros.

Imposto de Transmissão em atraso acumula total de R$ 5 milhões

Secretaria de Fazenda inicia 
cobrança de débitos do ITD

A Secretaria de Estado de Fa-
zenda do Rio de Janeiro (Se-
faz) iniciou ontem a cobrança 
de 900 contribuintes que não 
pagaram o ITD (Imposto de 
Transmissão Causa Mortis e 
Doações de Quaisquer Bens 
e Direitos) e devem R$ 5 mi-
lhões aos cofres fluminenses. 

O contato com esses con-
tribuintes será feito pelos ser-
vidores da Sefaz, que atuam 
no call center da pasta. Esse 
setor foi criado em maio deste 
ano com a finalidade de recu-
perar débitos existentes de 
impostos estaduais. Já foram 
arrecadados até o momento 
mais de R$ 50 milhões.

Os servidores do call cen-
ter da Sefaz-RJ vão ligar para 

os contribuintes com débitos 
não pagos desde 2016. As liga-
ções ocorrerão em dias úteis 
e no horário comercial. Todos 
receberão as orientações dos 
servidores da Sefaz-RJ e os 
protocolos de segurança se-
rão cumpridos para garantir 
o sigilo das informações. 

Nenhum valor referente 
à dívida será informado ao 
telefone, sendo fornecidas 
somente as orientações de 
como devem proceder para 
emitir o DARJ (Documento 
de Arrecadação do Rio de Ja-
neiro) e demais informações 
em caso de dúvidas.

Pela internet – É impor-
tante destacar que, para a 

emissão do DARJ, é necessá-
rio ter acesso à declaração e 
imprimir as Guias de Lança-
mento. Apenas o declarante 
que preencheu a declaração 
poderá imprimir as guias 
para geração do DARJ. Para 
isso, deverá acessar o Portal 
da Fazenda (www.fazenda.
rj.gov.br), clicar em “acesso 
rápido” (ao lado direito do 
site) e depois em “DARJ e 
GNRE”. 

Após o prazo estipulado 
de 30 dias para o acerto 
com o fisco, contado a par-
tir do contato telefônico, o 
contribuinte que não pagar 
o imposto terá o débito 
inscrito na Dívida Ativa do 
Estado do Rio.

Obra de revitalização 
em rio de Cabo Frio
Uma operação conjunta, 
realizada entre a Secre-
taria do Meio Ambiente, 
Coordenadoria de Assuntos 
Fundiários da Secretaria de 
Desenvolvimento e Institu-
to do Ambiente do Estado 
do Rio de Janeiro – Inea –, 
deu início aos trabalhos de 
revitalização do Rio Gargoá, 
em Cabo Frio, verificando 
os locais onde manilhas 
foram instaladas para dar 
continuidade ao curso do 
rio e identificando pontos 
onde a ação de grileiros 
acelerou o assoreamento, 
causando grandes danos ao 
meio ambiente.

O Rio Gargoá tem im-
portância ambiental e his-
tórica para Tamoios, pois 
propiciou que indígenas se 
fixassem no local, no início 
da ocupação da Região dos 
Lagos, e, hoje, por mais 
assoreado e ameaçado que 
esteja, ainda é o único curso 
d’água que liga os Rios Una 
e São João.

“O Rio Gargoá vem sendo 
vítima da ocupação cri-
minosa. Um rio que já foi 
história e que vem sendo 
estrangulado com diversas 
ações danosas ao meio am-
biente, como obstruções do 
curso do rio e construções 
ilegais. O Rio Gargoá não é 

um rio perene, ou seja, não 
tem um fluxo constante. Ele 
aflora sempre que há perío-
dos chuvosos e, justamente 
por isso, precisa ter seu leito 
preservado, servindo como 
canal de ligação e irrigação 
do terreno, cortando todo 
o segundo distrito até o Rio 
São João. Foram diversas 
denúncias, dos próprios mo-
radores e de ambientalistas 
que desencadearam esta 
ação conjunta”, afirmou o 
secretário de Meio Ambiente 
Mario Flavio Moreira.

Grileiros – Durante a ope-
ração, os agentes da Coor-
denadoria de Assuntos Fun-
diários guiaram os agentes 
ambientais e do Inea desde a 
foz do Rio Gargoá, na locali-
dade de Aquárius, passando 
pela região conhecida como 
“Pinguela”, pelas Ruas das 
Pacas, dos Macacos, das 
lebres e Sinagoga, onde são 
mais intensas as ações de in-
vasores de terra, observando 
a situação dos locais onde 
foram colocadas manilhas 
para a continuidade da flui-
dez do Rio, mas que acaba-
ram sendo utilizadas por 
grileiros para a realização 
de parcelamento irregular, 
o que interrompeu o fluxo 
normal da água.

Divulgação

Técnicos do Inea fiscalizam a área do entorno do rio Gargoá

Divulgação

Faixa elevada para travessa é instalada na Rodovia dos Metalúrgicos
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Vítima chegou a desarmar agressor, mas devolveu a arma e levou tiro

Jovem é baleado ao tentar 
intervir em briga de casal

Um homem foi baleado na 
madrugada desta quinta-
feira (5), ao tentar defender 
uma mulher  que estava 
sendo agredida por  seu 
companheiro. O agressor, 
que se identificou como po-
licial militar, estava armado 
e atirou contra o rapaz.

De acordo com a PM, 
por volta de 5h, a vítima, 
que tem 24 anos, presen-
ciou a agressão e tentou 
intervir em favor da moça. 
Durante a briga, o agressor 
sacou uma arma, mas o 
rapaz conseguiu tirá-la da 
mão dele.

A vítima devolveu a arma 
quando este último afirmou 
ser PM. Neste momento, 
acabou sendo baleado. O 
rapaz foi socorrido por po-
pulares ao Posto de Saúde 
Santa Rita de Cássia, tam-
bém em Itaipuaçu, sendo, 
em seguida, transferido ao 

Hospital Municipal Conde 
Modesto Leal, em Maricá.

Agentes do 12º BPM (Ni-
terói) foram acionados e 
seguiram para a unidade 
de saúde a fim de ouvir a 
versão da vítima, que, no 
entanto, não pôde dar mais 
detalhes, pois estava sendo 
encaminhada para atendi-

mento emergencial.
Até o fechamento desta 

edição. não havia infor-
mações sobre o estado de 
saúde do rapaz.  O caso 
foi registrado pela 82ª DP 
(Maricá), que tentará iden-
tificar o atirador e apurar 
se ele realmente é policial 
militar.

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Clarildo Menezes/Divulgação

Baleado foi transferido para o Hospital Municipal Conde Modesto Leal

Feto é encontrado 
dentro de geladeira
Em uma comunidade de 
Inhaúma, na Zona Norte 
do Rio, um feto foi en-
contrado dentro de uma 
geladeira nesta quinta (5), 
em uma comunidade de 
Inhaúma, na Zona Norte 
do Rio. A polícia suspei-
ta que a mãe tenha feito 
aborto. Em depoimento, 
ainda no hospital, ela dis-
se ter sido estuprada. No 
entanto, a violência ainda 
não foi confirmada.

O aborto teria ocorrido 
no último sábado (31). O 
caso chegou até a polícia 
através da denúncia do 
irmão da mulher, que se 
deparou com o feto ao 
abrir a porta da geladeira.

Outro caso – Em São Gon-
çalo, o corpo de um bebê 
foi encontrado, na manhã 
desta quinta (5) em um 
terreno  atrás do Colégio 
Municipal Tom Jobim, no 
bairro Amendoeira. O ca-
dáver estava em estado 
avançado de decomposi-
ção, com partes do esque-
leto à mostra. A Delegacia 
de Homicídios (DH) de 

Niterói foi acionada e rea-
lizou perícia no local. O 
Corpo foi encaminhado 
para o Instituto Médico 
Legal (IML) de Tribobó, em 
São Gonçalo.

Os dados preliminares 
da perícia foram inconclu-
sivos em relação à idade da 
criança, o tempo de aban-
dono, bem como a data de 
sua morte e só poderão ser 
obtidos através do laudo 
da necropsia feita pelo 
IML. No entanto, é possível 
afirmar que a constituição 
física do bebê já estava 
bem desenvolvida, apa-
rentando ter entre 5 meses 
e 1 ano.

O local onde a criança 
foi encontrada é um ter-
reno baldio onde vivem 
vários porcos. A polícia 
acredita que os animais 
tenham se alimentado de 
partes da criança. Ainda 
havia um grande número 
de urubus em volta do 
corpo.

A região também fica 
próxima de uma área de 
atuação do tráfico de dro-
gas, a “Boca da 590”.

Homem abre 
porta de 
casa e leva 
vários tiros
Thiago Badaró Alves, de 
30 anos, foi executado, na 
madrugada desta quinta 
(5), na porta de sua casa, 
no bairro Colubandê, em 
São Gonçalo.

De acordo com sua es-
posa, que testemunhou 
a ação, ela ouviu batidas 
na porta, por volta de 2h. 
Indivíduos não identi-
ficados solicitaram que 
abrisse, afirmando que 
“eram da polícia”.

Thiago abriu a porta 
e, em seguida, foi atin-
gido por tiros no rosto e 
tórax, morrendo no local. 
A Polícia Militar (PM) foi 
chamada e, em seguida, 
acionou a Delegacia de 
Homicídios (DH) de Ni-
terói.

A especializada regis-
trou o caso e realizou a 
perícia. O corpo foi en-
caminhado ao Instituto 
Médico Legal (IML) de 
Tribobó, também em São 
Gonçalo.( V itor d’Ávi-
la).

Suspeito do 
assassinato 
de vereador 
é capturado
Fábio Vieira de Souza, de 34 
anos, foi preso na manhã 
desta quinta (5). O homem 
é acusado pela polícia de ter 
matado Nelcemir Lagoas, ve-
reador de Cachoeiras de Ma-
cacu, em janeiro de 2016. Ele 
foi levado para a Delegacia de 
Homicídios (DH) de Niterói.

O suspeito já tinha sido 
preso na época do assassina-
to, quando, segundo a polícia, 
foi encontrado com roupas 
que tinhm manchas similares 
a sangue e que foram encami-
nhadas à perícia. Na primeira 
prisão, ele negou ser o autor 
do crime. Segundo a polícia, 
ele era conhecido da vítima 
e já havia trabalhado para o 
vereador em uma campanha 
eleitoral.

Os tiros que mataram 
Nelcemir Lagoas atingiram o 
peito, o maxilar e o pescoço. A 
vítima chegava em casa após 
ter deixado o carro a cerca de 
200 metros de onde morava, 
no Centro de Cachoeiras de 
Macacu.

A família de Fábio afirma 
que possui um vídeo que 
comprova que ele não estava 
no local, no momento do 
crime. As imagens estariam 
com o a advogado, que até o 
fechamento desta edição não 
foi até a delegacia.

O vereador Nelcemir La-
goas (PP), de 67 anos, foi 
morto a tiros na noite de 20 
de janeiro de 2016, ao chegar 
na porta de casa, no centro da 
cidade, por volta das 21h30.

 Dono de restaurante assassinado em assalto deixou mulher e um filho

Clamor por justiça marca 
enterro de comerciante

Foi enterrado, na manhã 
desta quinta (5), o corpo do 
comerciante Marcelo Concei-
ção da Silva Alves, de 48 anos. 
Ele era proprietário do bar 
Decolores, tradicional restau-
rante do bairro Ponta d’Areia, 
Região Central de Niterói, 
conhecido por seus pratos de 
frutos do mar. Marcelo Deco-
lores, como era conhecido, 
foi morto durante assalto, 
na madrugada de quarta (4), 
quando estava com a esposa e 
um amigo num bar no Morro 
da Penha, próximo de onde 
morava, por volta de 2h. Na 
noite das terças-feiras, o em-
presário se reunia no local 
com conhecidos.

Durante a cerimônia de 
sepultamento, na Confraria 
Nossa Senhora da Conceição, 
no Barreto, Zona Norte, cen-
tenas de pessoas entre amigos 
e familiares estavam muito 
emocionados. Os presentes 
pediram justiça e renderam 
as últimas homenagens ao 
empresário. Um deles era 
Mário Martins, proprietário 
do também tradicional bar 
Canelo Gelado do Mário, no 
Centro .

“Conhecia o Marcelo há 
muitos anos, eu ia muito ao 
Decolores, assim como meus 
clientes. Fico muito triste pelo 
que aconteceu ao amigo”, 
disse Mário, de 78 anos, que 
também lembrou que foi ba-
leado durante um assalto, que 
quase tirou sua vida.

Por volta de 12h, o cortejo 
fúnebre deixou a capela rumo à 
sepultura, coberto com a ban-
deira do Flamengo, seu time de 
coração. A víuva, Patrícia Ru-

fino, de 54 anos, abalada, não 
teve condições de falar com 
os jornalistas. Marcelo deixa, 
além da esposa, um filho de 
um relacionamento anterior.

Marcelo Feitosa

Corpo do comerciante assassinado durante assalto foi sepultado no Barreto

Um acusado de tráfico 
de drogas foi baleado, na 
noite da última quarta-fei-
ra (4), em confronto com 
PMs na Estrada Francisco 
da Cruz Nunes, próximo à 
Comunidade do Jacaré, em 
Piratininga, Região Oceâni-
ca de Niterói. O ferido usava 
uma tornozeleira eletrônica.

Segundo a PM, agentes 
do 12º BPM (Niterói) reali-

zaram incursão quando se 
depararam com um grupo 
de traficantes em fuga. 
Houve confronto e um 
deles, de 24, acabou ba-
leado na estrada, próximo 
a um supermercado. Ele foi 
socorrido ao Hospital Esta-
dual Azevedo Lima (Heal). 
Até o fechamento desta 
edição, seu estado de saúde 
não havia sido divulgado.

Ferido em confronto com a PM

Um homem foi preso 
nesta quinta (5), por po-
liciais da 59ª DP (Duque 
de Caxias), em Unamar, 
distrito de Cabo Frio, 
acusado de estuprar a 
sobrinha desde quan-
do ela tinha 9 anos de 
idade. Contra ele foi 
cumprido mandado 
de prisão preventiva, 
expedido pela 2ª Vara 
Criminal de Duque de 

Caxias, pelo crime de 
estupro de vulnerável.

Segundo as inves-
tigações,  o preso é 
acusado de estuprar a 
vítima até o momento 
em que ela completou 
a maioridade, quando 
então resolveu denun-
ciar o caso às autori-
dades. O acusado se 
escondia em Unamar 
para fugir da polícia.

Estuprada por quase dez anos
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Com o objetivo de promover 
o Brasil como destino turís-
tico no exterior, o Instituto 
Brasileiro de Turismo (Em-
bratur) apresentou ontem 
a nova identidade visual da 
autarquia e projetos de novas 
campanhas promocionais 
de marketing para atração 
de turistas aos destinos bra-
sileiros e de divulgação do 
turismo no exterior.

Uma das ações é o pro-
grama “Embaixador Hono-
rífico do Turismo Brasilei-
ro”. Segundo a Embratur, o 
trabalho dos embaixadores 

do Turismo é totalmente vo-
luntário. Os representantes, 
escolhidos pela relevância 
em sua área de atuação, re-
ceberão materiais de promo-
ção internacional do turismo 
brasileiro para influenciar 
os turistas internacionais a 
visitarem o Brasil.

O ex-jogador de fute-
bol Ronaldinho Gaúcho e o 
cantor Amado Batista serão 
embaixadores do Turismo e 
estavam presentes na ceri-
mônia. O cantor disse estar 
orgulhoso de poder divulgar 
as belezas naturais do país. 

 Identidade visual tem por objetivo 
ajudar na divulgação no exterior

Ação para 
promover o 
Brasil para 
os turistas

Divulgação/ Governo do Estado RJ

Brasil segue sendo um dos destinos mais procurados do mundo, mas objetivo da ação é atrair ainda mais pessoas

O ganhador, ao atender 
todos os requisitos do con-
curso, como o número de 
seguidores em suas redes so-
ciais, vai percorrer o país. Ele 
será acompanhado por uma 
equipe da Embratur, que irá 
registrar desde o momento 
em que deixar a residência, 
até o final do percurso.

As imagens serão divul-
gadas em uma rede social 
criada especificamente para 
o programa, além de ter con-
teúdo divulgado nas mídias 
do vencedor, da Embratur e 
da imprensa internacional.

“Temos que usar esse pres-
tígio que a gente tem para 
que as pessoas possam se 
interessar, vir aqui e trazer 
diversão, divisas. Às vezes, 
o brasileiro mesmo nem co-
nhece o Brasil direito. Eu vou 
em cada lugar maravilhoso”, 
disse Amado Batista.

Outro projeto será vol-
tado para países do Cone 
Sul. Segundo o presidente 
da Embratur, Gilson Ma-
chado Neto, “a ideia é atrair 
turistas, principalmente, da 
Argentina e do Chile, com 
foco na Região Nordeste”. 

De acordo com o instituto, 
argentinos e chilenos ocu-
pam a lista dos turistas que 
mais visitam o Brasil.

Gilson Machado disse 
que a nova gestão mudou o 
foco da divulgação do país 
e vai priorizar os recursos 
naturais e os seis biomas: 
a Amazônia, a Mata Atlân-
tica, o Pantanal, o Pampa, 
a Caatinga, o Cerrado. Ele 
acrescentou que outro des-
tino que será divulgado é a 
“Amazônia Azul com mais de 
800 ilhas”. Sobre a nova iden-
tidade visual da autarquia, 

o presidente da Embratur 
afirmou que a ideia foi res-
gatar “a marca mais forte que 
o país tem que é a bandeira 
nacional”.

Outro projeto é o “Bra-
sileiro, traga +5”, que busca 
incentivar que brasileiros 
morando no exterior pro-
movam o país como destino 
turístico. A Embratur tam-
bém preparou a campanha o 
“Rei do Rolê”, uma espécie de 
reality show no Brasil. A ideia 
é selecionar um estrangeiro 
para visitar os mais diversos 
destinos durante 30 dias.

Justiça decreta prisão 
de acusados de tortura
A Justiça de São Paulo de-
cretou a prisão temporária 
de dois seguranças acusados 
de torturar um adolescente 
no supermercado Ricoy, na 
Vila Joaniza, zona sul pau-
listana. A prisão de David 
de Oliveira Fernandes e de 
Valdir Bispo dos Santos foi 
pedida pela Polícia Civil e 
concedida pela juíza Tatiana 
Saes Ormeleze, do Fórum 
Criminal da Barra Funda. 
Foi autorizada ainda a busca 
e apreensão nos endereços 
dos acusados.

O inquérito sobre o caso 
foi instaurado no 80º Distrito 
Policial após as imagens em 
que o rapaz, de 17 anos, apa-
rece sendo chicoteado cir-
cularam pelas redes sociais. 
No vídeo, o adolescente está 
nu e amordaçado, enquanto 
apanha e é ameaçado pelos 
agentes de segurança do 
estabelecimento. 

Depoimento - Na segunda-
feira (2), o rapaz prestou 

depoimento. Ele contou que 
não se lembra do dia exato 
em que o fato ocorreu e que 
se recorda apenas que foi no 
mês de agosto. Segundo re-
latou aos policiais, ele pegou 
uma barra de chocolate da 
gôndola e tentou sair do su-
permercado sem pagar. Na 
saída, foi abordado por dois 
seguranças, que o levaram 
para um quarto nos fundos 
do estabelecimento.

Ali, ele foi despido, amor-
daçado, amarrado e passou 
a ser torturado com um chi-
cote feito de fios elétricos 
trançados, por cerca de 40 
minutos. Ele contou ainda 
que não registrou boletim de 
ocorrência porque temia por 
sua vida. Segundo depoi-
mento, foi ameaçado por um 
dos seguranças, que disse 
que o mataria se relatasse o 
caso a alguém.

Além da vítima, foram ou-
vidos outros funcionários do 
supermercado, que negaram 
conhecimento dos fatos.

Facebook: mais de 400 milhões 
de contatos expostos
Os números de telefone li-
gados a mais de 400 milhões 
de contas do Facebook que 
tinham sido armazenados 
de forma irregular foram 
expostos on-line. Esta é a 
mais recente violação da 
proteção de dados do grupo 
norte-americano, revelou o 
site TechCrunch.

Um servidor vulnerável 
armazenou 419 milhões de 
registros de utilizadores da 
maior rede social do mundo 
em vários bancos de dados, 
incluindo 133 milhões de 
contas nos Estados Uni-
dos, mais de 50 milhões no 
Vietnã e 18 milhões na Grã
-Bretanha, segundo o site 
norte-americano.

As bases de dados lis-
taram as identidades dos 
utilizadores do Facebook - 
uma combinação única de 
números para cada conta -, 
bem como os números de 
telefone associados aos per-
fis, o sexo dos utilizadores 
de determinadas contas e a 
localização geográfica.

O servidor não estava 
protegido por qualquer se-
nha, o que significava que 
qualquer pessoa poderia ter 
acesso aos bancos de dados. 
Segundo o site TechCrunch, 
a informação ficou on-line 
até o fim do dia de ontem (4).

O Facebook confirmou 
parcialmente as informa-
ções do TechCrunch, mas 
minimizou o incidente.

O grupo afirmou que 
muitos dos contatos eram 
cópias e que os dados eram 
antigos. “Este conjunto de 
dados foi removido e não 
vimos sinais de que as contas 
do Facebook tenham sido 
comprometidas”, disse um 
porta-voz à agência France 
Presse.

Após o escândalo da 
Cambridge Analytica, em 

março de 2018, que revelou 
a utilização política de dados 
de milhões de utilizadores 
do Facebook sem o seu co-
nhecimento, o grupo remo-
veu a possibilidade de fazer 
buscas na plataforma por 
números de telefone.

No fim de agosto, o Face-
book lançou testes para um 
novo recurso que permite 
aos utilizadores controlar os 
seus dados recuperados pela 
empresa americana fora da 
rede social.

Esse anúncio surgiu me-
nos de uma semana depois 
de novas revelações sobre 
as práticas irregulares do 
Facebook, que reconheceu 
ter transcrito a audição de 
sons de alguns utilizadores, 
informação que negou du-
rante muito tempo.

No fim de julho, o Fa-
cebook foi multado em 5 
bilhões pela autoridade 
reguladora dos EUA para 
as comunicações, por não 
proteger os dados pessoais 
dos seus utilizadores.

Esta é a mais recente violação da proteção de dados do grupo norte-americano
Divulgação

 Um servidor vulnerável armazenou 419 milhões de registros de usuários

Filho de Cafu sofre 
infarto e morre
O filho mais velho de Cafu, 
ex-lateral-direito da Seleção 
Brasileira, faleceu na noite 
desta quarta-feira (4). Aos 30 
anos de idade, Danilo mor-
reu após sofrer um infarto 
enquanto jogava futebol na 
cidade de Barueri, região 
metropolitana de São Paulo.

Danilo chegou a ser so-
corrido e levado para o hos-
pital, porém não resistiu. O 
ex-atacante Paulo Sérgio, 
companheiro de Cafu no 
tetracampeonato pela Se-
leção em 1994, confirmou a 
informação.

Ao longo de uma pre-
miada carreira, Cafu passou 
por São Paulo, Zaragoza, 
Juventude, Palmeiras, Roma 
e Milan. Um dos maiores 
campeões de sua geração, o 
lateral direito conquistou o 
tetracampeonato em 1994 e 
ergueu a taça do penta em 
2002 pela Seleção Brasileira. 
O enterro aconteceu ontem, 
no Cemitério Memorial Par-
que Paulista, em Embu das 
Artes, e contou com a pre-
sença de grandes nomes do 
futebol, como Zetti, Viola, 
Amaral, Kaká e Ronaldão.

Ex-jogador recebe apoio - 

Horas após a confirmação 
da morte de seu filho mais 
velho, Danilo Feliciano de 
Moraes, de 30 anos, Cafu 
recebeu uma série de men-
sagens de apoio.

Além de companheiros 
de profissão, como Totti, 
Bebeto e Zanetti, clubes e 
a Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF) enviaram 
consolo ao ex-jogador.

Veja algumas mensagens 
de apoio a Cafu, após a mor-
te de seu filho mais velho:

“Muita força, Cafu. Nos-
sas condolências e solidarie-
dade ao ídolo são-paulino, 
familiares e amigos” - São 
Paulo.

“Toda a nossa solidarie-
dade e carinho ao eterno 
capitão Cafu e sua família 
pela perda do Danilo. Nos-
sos corações estão com vo-
cês” – CBF.

“Quero expressar toda 
minha solidariedade ao 
Cafu, Regina e Família e meu 
profundo pesar pelo faleci-
mento de seu filho primo-
gênito Danilo. Muito difícil 
de mensurar a dor de um pai 
ao perder o filho. Que Deus 
possa confortar a todos” – 
Luiz Felipe Scolari.

O argentino Andrada também foi campeão pelo Vasco da Gama

Morre o goleiro que sofreu 
o milésimo gol de Pelé

Goleiro do Vasco entre 1969 
e 1975, e famoso por levar 
o milésimo gol de Pelé, 
Edgardo Norberto Andrada 
faleceu aos 80 anos. O ar-
gentino foi revelado para o 
futebol no Rosário Central 
da Argentina. Defendeu o 
time da terra natal por nove 
temporadas, chegando à 
Seleção da Argentina para 
ganhar a Copa América de 
1963. Chegou a ser relacio-
nado para a Copa do Mundo 
de 66, na Inglaterra, mas 
acabou ficando de fora do 
Mundial na Terra da Rainha.

No Brasil, brilhou como 
guarda-rede do Cruz-Mal-
tino carioca. Em nota ofi-
cial, O Club de Regatas 
Vasco da Gama lamentou 
o falecimento do ex-atleta, 
recordando que o argenti-
no conquistou “os títulos 
carioca de 1970 (encerran-
do um jejum de 12 anos) e 

o título brasileiro de 1974 
(o primeiro de um time 
carioca). Andrada também 
ficou conhecido por ter 
sido o arqueiro que, em 
19 de novembro de 1969, 
no Maracanã, levou, de 
pênalti, o milésimo gol do 
Rei Pelé – ainda que tenha 
quase defendido”.

A nota vascaína lembra 
que embora não fosse mui-
to alto, “El Gato”, como era 
carinhosamente chamado, 

destacava-se pela agilida-
de e reposição de bola em 
campo.

Em 1971, recebeu a Bola 
de Prata da Revista Placar 
como o melhor goleiro do 
Campeonato Brasileiro, 
que naquele ano estava 
em sua primeira edição. 
No futebol nacional, ainda 
defendeu o Vitória em 1976. 
De volta à Argentina, vestiu 
a camisa número um do 
Colón e aposentou as lu-
vas em 1982, aos 43 anos, 
quando atuava pelo Renato 
Cesarín. Com atuações me-
moráveis por onde passou, 
Andrada foi reconhecido 
como um dos melhores 
da sua posição durante as 
décadas de 60 e 70.

A causa da morte do 
argentino ainda é desco-
nhecida, e foi anunciada 
à imprensa na noite de 
quarta-feira.

YouTube 
multado por 
pegar dados 
de crianças
A Comissão Federal de 
Comércio (FTC, na sigla 
em inglês) dos Estados 
Unidos impôs nessa quar-
ta-feira (4) multas no valor 
de 170 milhões de dólares 
ao YouTube, por coletar 
ilegalmente dados pessoais 
de crianças sem o consen-
timento dos pais.

A plataforma de vídeos 
do Google foi acusada de 
recolher as informações 
através dos “identificado-
res persistentes”, os chama-
dos cookies, utilizados para 
rastrear usuários na rede.

A FTC afirma que a 
coleta de dados em ca-
nais direcionados ao pú-
blico infantil com menos 
de 13 anos de idade, sem 
notificação prévia aos 
pais, viola a Lei de Prote-
ção à Privacidade Online 
das Crianças (Coppa, na 
sigla em inglês).

Arqueiro fez 
carreira no 
Vasco da Gama 
e no Rosário 
Central da 
Argentina
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Etanol: ICMS 
pode cair 8%

Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) sobre o etanol pode ser reduzido em oito pontos 
percentuais no estado, passando de 32% para 24%. A 
determinação do projeto de lei 602/19, de autoria do 
Poder Executivo, pode retornar à votação no plenário do 
parlamento fluminense a partir de terça-feira, após ter 
sido retirado de pauta por receber emendas em junho 
deste ano. O anúncio foi feito pelo assessor especial 
do secretário de Estado de Fazenda (Sefaz), Guilherme 
Piunti, durante a 4ª Audiência Pública da Comissão de 
Minas e Energia, da Assembleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj, realizada na quarta-feira (4).

Priscila Rabello/Alerj

Audiência na Alerj aconteceu na quarta e discussão pode voltar a plenário

Secretário 
de Cultura
O economista Ricardo 
Braga será o novo secretá-
rio Especial da Cultura do 
Ministério da Cidadania. 
O cargo estava vago desde 
o dia 21 de agosto. Forma-
do em Economia pelas Fa-
culdades Metropolitanas 
Unidas (FMU-SP) e com 
MBA em Finanças Corpo-
rativas pela Fundação Ge-
túlio Vargas (FGV), Braga 
tem carreira construída no 
segmento financeiro.

À altura das
expectativas
Paulistano, 50 anos, Bra-
ga foi diretor de Inves-
timentos do Andbank 
Brasil e superintendente 
de operações do Ban-
co Votorantim. Para o 
ministro da Cidadania, 
Osmar Terra, a indicação 
de Braga corresponde às 
necessidades da pasta 
em imprimir mais dina-
mismo e eficiência aos 
projetos da Secretaria 
Especial de Cultura.

Reabertura da geral
A reabertura da geral do Maracanã foi defendida por 
todos os presentes na audiência pública conjunta 
das comissões de Esporte e Lazer, Obras Públicas e 
Política Urbana da Alerj, na quinta-feira (5). Durante 
a reunião, foi debatido o projeto de lei 4.260/18, de 
autoria dos deputados André Ceciliano e Zeidan Lula, 
ambos do PT, que autoriza obras no estádio para a 
criação de setores populares.

Centro de Acolhimento
Será inaugurado nesta sexta-feira (6), às 11 horas, o 
primeiro Centro de Acolhimento ao Adolescente, à 
Criança e à Mulher Vítima de Violência (CAAC Lilás +) 
do estado do Rio de Janeiro, no Hospital Estadual Adão 
Pereira Nunes, em Duque de Caxias. O espaço, feito 
em parceria com o Ministério Público e a Polícia Civil, 
prestará atendimento multidisciplinar com médicos, 
enfermeiros, assistentes sociais e psicólogos integrado 
com policiais e peritos.  

Resgate dos 
Geraldinos
“Atualmente o Maracanã 
virou um estádio elitizado, 
onde o povo não tem vez. 
A volta da geral seria um 
resgate da cultura carioca. 
Os Geraldinos, como eram 
chamados os frequenta-
dores da geral, eram os 
mais calorosos e assíduos 
torcedores”, defendeu Zei-
dan, presidente da comis-
são de Política Urbana.

Preço da 
popularização
“Há um consenso em 
popularizar o Maracanã. 
Mas todo tipo de inter-
venção tem que ser mui-
to bem pensada. Hoje o 
Maracanã é um dos está-
dios mais confortáveis e 
seguros do mundo”, disse 
o coronel Rodrigo Fernan-
des Polito do Corpo de 
Bombeiros do Estado do 
Rio de Janeiro (CBMERJ).

A Fundação de Apoio 
à Escola Técnica (Fae-
tec), órgão vinculado 
à Secretaria de Estado 
de Ciência, Tecnologia 
e Inovação, e a Organi-
zação Social Viva Rio 
assinaram termo de 
cooperação técnica 
para preparar mão de 
obra nas áreas de be-
leza e panificação nas 
comunidades Canta-
galo, Pavão-Pavãozi-
nho e Rocinha. O foco 
da iniciativa é capaci-
tar, exclusivamente, 
mulheres em situação 
de vulnerabilidade so-
cial. As aulas já come-
çaram e os cursos es-

tão sendo oferecidos 
para 140 moradoras 
na Faetec Ipanema, 
localizada na Rua Al-
berto de Campos, nº 
12, em Ipanema, Zona 
Sul do Rio.

Será inaugurada nes-
ta sexta-feira (6), às 8 
horas, a Operação Se-
gurança Presente em 
Laranjeiras, no Largo 
do Machado. A opera-
ção funcionará, diaria-
mente, das 8h às 20h, 
e atuará nas principais 
ruas do bairro, incluin-
do o Largo do Machado, 
onde ficará a base do 
programa.

CURTAS

Bolsonaro argumentou que eles inviabilizavam o trabalho das autoridades

Lei de Abuso de Autoridade 
tem ao todo 36 itens vetados
No último dia de prazo, o presi-
dente Jair Bolsonaro sancionou 
nesta quinta (5) a Lei de Abu-
so de Autoridade. Dezenove 
artigos foram vetados, sendo 
14 integralmente e cinco de 
forma parcial. No total, o nú-
mero de itens vetados chega 
a 36. O texto foi publicado em 
edição extra do Diário Oficial 
da União. A matéria foi apro-
vada pelo plenário da Câma-
ra dos Deputados no dia 14 
de agosto e agora retorna ao 
Congresso Nacional para aná-
lise dos vetos, que poderão ser 
acolhidos ou derrubados pelos 
parlamentares.

“Publicado no Diário Oficial 

da União, a Lei de Abuso de Au-
toridade, com vetos parciais e 
razões ao PL 7.596/17. Ouvindo 
ministros da Justiça, CGU, AGU, 
Secretaria-Geral e a sociedade, 
vetamos 36 itens, preservando a 
essência do PL sem inviabilizar 
o trabalho das autoridades”, 
escreveu o presidente em sua 
conta no Twitter, pouco depois 
da sanção ter sido oficializada. 
As justificativas de cada veto 
foram incluídas na Mensagem 
Presidencial enviada ao Con-
gresso Nacional. 

Entre os pontos vetados, 
está o Artigo 9º, que prevê pena 
de prisão a juízes que decreta-
rem medida de privação de li-

berdade “em desconformidade” 
com as hipóteses legais. O mes-
mo dispositivo também pune 
autoridades que deixarem de 
deferir habeas corpus quando 
“manifestamente cabível” ou 
que descumprirem prazo para 
relaxamento de prisão ou de 
substituição de prisão preven-
tiva por liberdade ou medida 
cautelar alternativa.

Outro ponto vetado é o 
dispositivo que vedava a cap-
tação de imagem ou vídeo de 
preso, investigado, indiciado 
ou vítima. Outro dispositivo 
polêmico, que vedava o uso de 
algemas, também foi vetado 
por Bolsonaro.

Roberto Jayme/TSE

Augusto Aras foi indicado por Bolsonaro para substituir Raquel Dodge

MEC investirá R$ 1 milhão por unidade, para dar melhor infraestrutura aos alunos

Governo lança programa
de escolas cívico-militares
O governo federal lançou nesta 
quinta (5) o Programa Nacional 
das Escolas Cívico-Militares 
(Pecim), em cerimônia no 
Palácio do Planalto. Com o 
objetivo de promover a me-
lhoria na qualidade do ensino 
na educação básica, a meta é 
implementar 216 escolas em 
todas as unidades da federação 
até 2023.

As escolas cívico-militares 
são instituições não militari-
zadas, mas com uma equipe de 
militares da reserva no papel de 
tutores. Em julho, o Ministério 
da Educação (MEC) já havia 
anunciado a implementação 
de 108 escolas nesse modelo, 
no âmbito do Compromisso 
Nacional pela Educação Bási-
ca. Agora, a meta foi dobrada.

O ministro da Educação, 
Abraham Weintraub, destacou 
que as escolas cívico-militares 
têm um desempenho muito 
acima da média e são instru-
mento para a melhoria da edu-
cação no país. Segundo ele, a 
meta é criar 216 escolas, mas 
o desafio é ter 10% de todas 
as escolas brasileiras no mo-
delo cívico-militar até o final 
do governo do presidente Jair 
Bolsonaro.

Para o presidente Bolso-
naro, o bom desempenho das 
escolas cívico-militares está 
ligado à disciplina dos alunos.

“Tem que botar na cabeça 

dessa garotada a importância 
dos valores cívicos-militares, 
como tínhamos há pouco no 
governo militar, sobre educa-
ção moral e cívica, sobre res-
peito à bandeira”, disse.

Modelo – A implantação das 
escolas cívico-militares vão 
ocorrer preferencialmente em 
regiões que apresentam situa-
ção de vulnerabilidade social 
e baixos índices no Índice de 
Desenvolvimento da Edu-
cação Básica (Ideb). Entre as 

premissas do programa estão 
a contribuição para a melhoria 
do ambiente escolar, redução 
da violência, da evasão e da 
repetência escolar.

A adesão dos estados e 
municípios ao programa é 
voluntária e, de acordo com 
o MEC, os gestores deverão 
realizar uma consulta pública 
e a comunidade escolar deve 
aceitar a mudança.

Para o presidente Bolsona-
ro, entretanto, a depender do 
desempenho dos alunos, a im-

plantação da escola cívico-mi-
litar pode ser imposta. Ele citou 
o caso do Distrito Federal, onde 
o modelo foi adotado em qua-
tro escolas, em parceria com a 
Polícia Militar. “Vi que alguns 
bairros tiveram votação e não 
aceitaram. Me desculpa, não 
tem que aceitar não, tem que 
impor”, disse. “Não queremos 
que essa garotada cresça e vai 
ser, no futuro, um dependente 
até morrer de programas so-
ciais do governo”, completou.

Neste ano, 54 escolas serão 
contempladas com o progra-
ma, em formato piloto, duas 
em cada unidade da federação. 
A indicação das instituições 
deverá ser feita pelos estados 
até 27 de setembro. Os colégios 
devem ter de 500 a mil alunos 
do 6º ao 9º ano do ensino fun-
damental e/ou médio.

O Ministério da Defesa vai 
destacar militares da reserva 
das Forças Armadas para o 
trabalho de tutores. Eles serão 
contratados por até dez anos 
e receberão 30% da remune-
ração que recebiam antes de 
se aposentar. Os estados po-
derão ainda destinar policiais 
e bombeiros para ajudar na 
administração das escolas.

O MEC investirá R$ 1 mi-
lhão por escola, para o paga-
mento dos militares, melhoria 
da infraestrutura das unidades 
e materiais escolares.

Antonio Cruz/ Agência Brasil

Presidente Bolsonaro, durante lançamento do programa no Palácio do Planalto

Nome passará por sabatina na CCJ do Senado e votação em plenário

Augusto Aras é indicado para a 
Procuradoria-Geral da República

O presidente Jair Bolsonaro 
indicou o nome do subpro-
curador-geral da República 
Augusto Aras para o cargo 
de procurador-geral da Re-
pública, posto máximo do 
Ministério Público Federal 
no país. A indicação ainda 
precisará passar por sabatina 
na Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) do Senado 
e depois ser aprovado pelo 
plenário da Casa. O anún-
cio da escolha foi feito pelo 
próprio presidente, durante 
participação dele em evento 
no Ministério da Agricultura, 
nesta quinta (5). 

“Acabei de indicar o se-
nhor Augusto Aras para 
chefiar o Ministério Público 
Federal. Uma das coisas con-
versadas com ele, já era sua 
praxe também, é na ques-
tão ambiental, o respeito ao 
produtor rural e também o 
casamento da preservação 
do meio ambiente com o pro-
dutor”, disse o presidente. A 
Mensagem Presidencial com 
a indicação já foi publicada 
em edição extra do Diário 
Oficial da União (DOU). 

Com a decisão, Bolsonaro 
deixou de lado a tradicio-
nal lista tríplice elaborada 
pela Associação Nacional 
dos Procuradores da Repú-
blica (ANPR), e que havia 
escolhido, em primeiro lu-
gar, o subprocurador-geral 
Mário Bonsaglia. Por lei, o 
presidente da República não 
é obrigado a seguir a lista 
tríplice. Bolsonaro já havia 

dado indícios de que poderia 
escolher um nome por fora 
da lista. Se confirmado pelo 
Congresso Nacional, Augusto 
Aras vai assumir o lugar da 
atual procuradora-geral da 
República Raquel Dodge, no 
cargo desde 2017, indicada 
pelo ex-presidente Michel 
Temer. O mandato de Dodge 
termina no próximo dia 17 de 
setembro.

Acordo vai 
garantir 
R$ 1 bi para 
Amazônia 
A procuradora-geral da 
República (PGR), Raquel 
Dodge, e o advogado-geral 
da União, André Mendon-
ça, disseram nesta quin-
ta (5) ter chegado a um 
acordo junto ao ministro 
Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), para que R$ 1 bilhão 
oriundo da Petrobras seja 
destinado a ações de pre-
servação do meio ambien-
te, sobretudo na região da 
Floresta Amazônica. Os 
dois se reuniram com Mo-
raes durante a manhã. Se-
gundo ambos relataram, o 
ministro deverá anunciar 
em breve a decisão que 
selará a destinação dos 
recursos. Também partici-
param do encontro o pre-
sidente do Senado, Davi 
Alcolumbre (DEM-AP), e 
a ministra da Agricultura, 
Tereza Cristina. 

Desses R$ 1 bilhão, ao 
menos R$ 400 milhões 
devem ser repassados aos 
estados da região amazô-
nica.  “A defesa da Ama-
zônia, que é patrimônio 
brasileiro, é muito impor-
tante e ela agora conta 
com recursos que irão para 
a área da agricultura, para 
assistência técnica, para 
regularização fundiária, 
para prevenção de quei-
madas e também para a 
regeneração da floresta”, 
acrescentou a PGR.

Moraes é o relator de 
uma ação que trata da des-
tinação de mais de R$ 2,5 
bilhões que a Petrobras se 
comprometeu a repassar 
às autoridades brasileiras 
após um acordo com o 
governo dos Estados Uni-
dos, referente a punições 
por prejuízos causados a 
investidores estrangeiros 
em decorrência dos casos 
de corrupção investigados 
na Lava Jato.

A princípio, os recursos 
seriam destinados a uma 
fundação ligada à força 
tarefa da Lava Jato no Pa-
raná, conforme acordo 
firmado entre a operação 
e o governo dos Estados 
Unidos.
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brasileira

Desejo do
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Fla-(?),
clássico
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carioca

Letra que
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nor (Mús.)

(?) e E: as
classes
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(Econ.)

Região 
da floresta 
amazônica
(abrev.)

Mono-
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de "Flora"

Suposto
poder da
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mante

Ordinal
(abrev.)

Sua
direção é
indicada

pela biruta

Reação do
coração 

em ataques
de pânico

Nora Ney,
cantora
carioca

O indivíduo 
obsessi-
vamente
regrado

Código do
Brasil no
endereço
da internet 

Povo
nativo da
Lapônia

Manobra
militar

para iludir
o inimigo

Ente
folclórico
que fuma
cachimbo

O desktop
da Apple
(Inform.)

Carne
suína  

adicionada
no ham-
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Giro, em
inglês
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vermelho

Abonar
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"Gauss"
(Fís.)

Reduzir 
a pó

Clube pernambucano

(?) ao patrimônio
público, crime 

como a pichação

Sede do governo do
Rio de Janeiro 

Personagem dos
Looney Tunes

Força de
ataque da
marinha

de guerra

Editor
(abrev.)

Extraordi-
nário

Aquele
homem

Tipo
sanguíneo

(?)
Bizantino,
sua capital

foi Constantinopla

Tipo de empresa cujo
capital pertence a

diferentes acionistas

Enxerga

Proteína
respon-

sável por 
transportar
o oxigênio
no sangue

(?) gótica:
foi popu-
larizada
durante 
a Idade
Média

Religiosos que inter-
pretam literalmente

seus livros
sagrados

3/ère — mac — taz. 4/sami — spin. 5/bacon — vento.

Sextou!

Rodriguinho, o filho Gaab e o irmão Ah! Mr. Dan cantam na Cantareira

Três gerações de pagode 
reunidas em um só palco

A Arena Cantareira, em 
Niterói, recebe pela pri-
meira vez na cidade o show 
“Legado”, às 22h. O projeto 
reúne três gerações do 
pagode: Rodriguinho, seu 
filho Gaab e seu irmão Ah! 
Mr. Dan. No repertório do 
show, são cantadas uma 
mistura de sucessos da car-
reira dos três, como “Para”, 
“Tem Café”, “Eu Te Uso e 
Sumo” e “Cuidado”.

O show também contará 
com apresentações do Cor-
vina DJ e DJ Filipe Rocha

O projeto iniciou com 
o lançamento do DVD “Le-
gado” em 2018 e contou 
com muitas participações 
especiais, como Ferrugem, 
Thiaguinho, Péricles e MC 
Livinho. Ingressos a partir 
de R$40 (inteira).

Maurício Manieri no Villa-
geMall – O cantor Maurício 

Manieri (foto) se apresenta no 

Teatro VillageMall, na Barra da 

Tijuca,  às 21h, com o espetá-

culo “Classics”. No repertório 

romântico, o cantor apresenta 

clássicos como “Never Gonna 

Give You Up” (Rick Astley) e  

“Let The Music Play” (Barry 

White), além dos seus maiores 

sucessos como “Minha Me-

nina”, “A Noite Inteira” e “Bem 

Querer”. Ingressos a partir de 

R$ 180 (inteira).

Rap na Fundição – Djonga 

e Felipe Ret se apresentam na 

Fundição Progresso, às 22h. 

Enquanto Djonga apresenta o 

repertório de sua turnê “Ladrão”, 

Felipe Ret apresenta canções da 

turnê “Audaz”. A noite contará 

com dois shows completos e 

a abertura fica por conta do 
rapper carioca Miatã. Ingressos 

a R$ 140 (inteira).

Divulgação

Pagodeiros apresentam o show “Legado”, com sucessos dos três músicos
Gabriel Wickbold / Divulgação

Divulgação

O artista visual apresenta 15 obras inéditas, entre elas pinturas, colagens e uma instalação com lâmpadas de LED

Mostra que leva nome do artista abre neste sábado no Parque das Ruínas

Rafael Vicente: 25 anos de 
pintura festejados com arte

O artista plástico Rafael Vi-
cente celebra seus 25 anos 
de carreira na exposição que 
leva seu nome, no Parque das 
Ruínas, em Santa Teresa.

Com curadoria de Jorge 
Salomão, a mostra apresenta 
15 obras inéditas, entre elas 
pinturas de óleo sobre tela, 
em sua maioria, colagens e 
uma escultura composta por 
lâmpadas de LED.

“É uma exposição come-
morativa de 25 anos, com tra-
balhos inéditos e é a primeira 
vez que faço uma instalação 
junto com minhas pinturas. 
Eu trabalho com construção 
urbana, paisagem urbana, 
que é o foco da minha pes-
quisa, e desta vez eu estou 
vindo com outra dimensão, 
usando o espaço, saindo um 
pouco do plano bidimensio-

nal e ativando o espectador 
no espaço”, explica o artista 
visual, que em todos esses 
anos soma mais de 30 mostras 
individuais e coletivas, entre 
elas, cinco internacionais.

O Parque das Ruínas fica na R. Murtinho 

Nobre, 169, em Santa Teresa. Até 29 de 

setembro, de seg a dom, das 10h às 18h. 

Entrada franca. Telefone: 2215-0621.

Peça aborda a construção da identidade masculina na nossa sociedade

Teatro: ‘Homem Feito’ na Lapa

A Sede das Cias recebe, a 
partir desta sexta-feira (6), 
o solo “Homem Feito”, com 
dramaturgia e direção de Ra-
fael Souza-Ribeiro e atuação 
e codireção de Breno Sanches. 

A décima quarta criação 
da Cia. Teatral Milongas nar-
ra a história de um homem 
jovem e bem-sucedido que 
retorna à cidade natal e revive 
episódios sombrios da infân-
cia e adolescência que até 
hoje reverberam em sua per-
sonalidade. Nesse regresso, 
ele se depara com o pai abusi-
vo e também com o amigo de 
escola com quem dividiu uma 
história de intimidade e afeto 
marcada por um incidente de 
violência escolar.

A Sede das Cias fica na R. Manuel Carneiro, 12, na Lapa, Rio de Janeiro. Até 13 de outubro; sex 

e sáb, às 20h e dom, às 19h. Preço: R$ 30 (inteira). Classificação: 16 anos. Telefone: 2242-4176.

Renato Mangolin / Divulgação

Estrelada por Breno Sanches, peça também tem codireção assinada pelo ator

Peça ‘7 contra 1’ apresenta conflitos de uma família de classe média

Humor no Solar do Jambeiro

O Solar do Jambeiro, em Ni-
terói, recebe neste mês o 
espetáculo “7 contra 1”, que 
tem sua estreia marcada para 
esta sexta-feira (6), às 20h. O 
espetáculo acontece todas as 
sextas e sábados do mês. Em 
sua terceira temporada no 
histórico casarão da Zona Sul 
de Niterói, o público vai poder 
se divertir com os conflitos e 
contradições típicas do dia a 
dia de uma família de classe 
média. O elenco trabalha o 
humor sutil, em um enre-
do ambientado dentro do 
casarão, com personagens 
urbanos e atuais. Os valores 
morais são a temática central, 
que, ao invés de impor um 
tom pesado à história, funcio-

nam como mola-mestra para 
as cenas de maior diversão.  O 
espetáculo conta com produ-
ção da Lobianco Produções.

O Solar do Jambeiro fica na Rua Pre-

sidente Domiciano, 195, no Ingá. Sex-

ta-feira (6), às 20h. Preço:30 (inteira). 

Telefone: 97306-4042.

Divulgação

O público poderá se divertir com o humor sutil deste espetáculo tão relacionável

Espetáculo musical estreia neste sábado (7), no Teatro Laura Alvin, às 20h

Homenagem a Agnaldo Rayol

O Teatro Laura Alvin, no Rio, 
recebe a partir desta sexta-feira 
(6), o espetáculo musical “Ag-
naldo Rayol - A alma do Brasil”.

No monólogo musical, 
o cantor e ator Marcelo No-
gueira canta as mais famo-
sas canções que marcaram 
a carreira do cantor Agnaldo 
Rayol, como “Fascinação”, “Se 
todos fossem iguais a você”, “A 
Praia”, “Mia Gioconda” entre 
outros sucessos. Revisitando 
o cancioneiro popular de 

outras décadas, contando e 
cantando a trajetória do ar-
tista nos palcos, na vida e ao 
redor do Brasil, construindo 
um mosaico sonoro, visual e 
musical de uma época, que 
retrata, recria e rende esta 
homenagem ao personagem 
título desse show.

O Teatro Laura Alvin fica na Av. Vieira Souto, 

176, em Ipanema. Até 29 de setembro; sex e 

sáb, às 20h e dom, às 19h. Preço: R$ 50 (inteira).  

12 anos. Telefone: 2332-2016.

Eduardo Alonso / Divulgação

Reggae no Paschoal – O projeto Música no Terraço, 

que acontece no Centro Cultural Paschoal Carlos Magno, 

recebe, às 19h, Mário Seixas & A Banda, resgatando a 

raiz do ritmo jamaicano. Entrada franca.
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Espetáculo que estreia na UFF tem a vida como tema principal. Direção é de Amir Haddad

Mais uma dose

Colóquio na UFF

O evento gratuito dedicado ao jazz e blues, 
o Bourbon Street Festival, que aconteceu 
no último fim de semana, repete a dose no 
sábado e domingo, das 16h às 23h, devido 
ao sucesso de público. Uma das atrações é 
a banda Blues Etílicos, que toca no domin-
go, às 19h30.

Começa na segunda-feira, na UFF, o I Coló-
quio Direito, Legislação Anti-Racista, Ensi-
no, Pesquisa e Inovações Colóquio Direito, 
Legislação Anti-Racista, Ensino, Pesquisa e 
Inovações, com organização do Programa 
de Pós-Graduação em Sociologia e Direito 
da UFF. Com o objetivo de inserir as temá-
ticas das legislações antirracistas e o plura-
lismo étnico-racial, no âmbito da pesquisa 
e ensino do direito.

Conhecimento e responsabilidade social, esses são os ingredientes do workshop “Empreendedores do Bem”, que aconteceu na 

última semana, em sua terceira edição. O evento, idealizado pela especialista em marketing digital Paula Tebett, reuniu cerca de 

400 pessoas e arrecadou R$ 35 mil, que foram doados para a Casa Reviver, Pró-Criança e Sempre Criança, todas em Niterói. 

As palestras abordaram temas como empreendedorismo, comportamento e mundo digital. Entre os participantes da corrente do 

bem estavam: A youtuber JoutJout, o jornalista Felipe Suhre, o estrategista digital Camilo Coutinho, a jornalista Laíze Damasceno, 

a especialista em Comunicação Fernanda Figueiredo, o consultor empresarial Fabio Meirelles, a psicóloga Fernanda Aoki, o 

nutricionista Thomaz Barcellos e o coach Lucas Ribas. Na foto, Paula Tebett em sua apresentação no evento.

Amanda Oliver / Divulgação

Wine in Búzios

ABS em Búzios

Antirracismo
Abertura

Ator e professor 

Concept
O novo Squasso, que falei por aqui no fim 
do mês passado, já tem endereço e será no 
Central Prime, só que agora no primeiro an-
dar, ao lado da academia Bodytech. A tercei-
ra unidade irá se chamar Squasso Concept 
e terá assinatura mais uma vez do arquiteto 
Ricardo Campos. A inauguração está previs-
ta para outubro.

De hoje ao dia 15, acontecerá o Wine in 
Búzios 2019. Além de jantares harmoniza-
dos, o foco principal será a feira de pro-
dutores e importadores, no Porto da Barra, 
de sexta a domingo. Sextas, de 16h às 23h, 
sábados, das 14h às 23h, e domingos, das 
14h às 20h.

Além do curso da ABS – Associação Brasilei-
ra de Sommeliers, será ministrado o curso 
básico de sommeliers para os interessados, 
como donos de restaurantes e moradores da 
região, na segunda e quinta, na Pousada dos 
Tangarás.

Entre os convidados estarão Patricia Seller, a 
assessora especial de Gênero do Ministério 
Público do Tribunal Penal Internacional, o 
doutor em filosofia Renato Nogueira, o dou-
tor em história Ivanir dos Santos, a doutora 
em Direito do Estado Isis Conceição, entre 
muitos outros magistrados e convidados.

Na abertura do evento, hoje, palestra com 
a CEO do Grupo Salton, Luciana Salton, 
no Hotel Insólito, às 17h, e ainda o coque-
tel de abertura na Pousada Villa Raphael 
com degustação e produtores e importa-
dores, às 19h. Os convites para as diversas 
atividades do evento estão à venda pelo 
site wineinbuzios.com.br

Essa é para os fãs do ator Matthew McCo-
naughey, vencedor do Oscar e do Globo de 
Ouro por “Clube de Compras Dallas”, e as-
tro de blockbusters como “Como Perder um 
Homem em dez Dias” e “Magic Mike”: agora 
ele é também professor universitário. O ator, 
que era professor convidado na Universida-
de do Texas, passa a ser professor titular na 
pasta de Rádio, Cinema e TV.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Aniversaria hoje o professor de Educação Física e 
técnico de handebol Luiz Antonio Brasil.

 A Quem também festeja mais um ano de vida é o 
ex-jogador de futebol e agora empresário no esporte, 
Fábio Braga.

 A Hoje, tem a festa Viva a Sakenagem, no espaço 
BCo., no Santo Cristo, com a Arca de Nó DJ Set.

Tendo como principal obje-
tivo desvendar o que rodeia 
a velhice, o espetáculo “Ru-
gas” chega neste sábado (7) 
ao Teatro da UFF. 

Com direção de Amir Ha-
ddad, a peça gira em torno 
da história de uma cientista 
gerontóloga (profissional 
que estuda o envelhecimen-
to) que, por conta de seu 
trabalho e pesquisas, vai 
morar no exterior e acaba 
por perder o contato com a 
mãe. Um dia, o qual espera-
va ser comum de trabalho, a 
cientista recebe uma ligação 
informando sobre o estado 
de saúde precário de sua 
mãe, já com muita idade, e 
que precisa vê-la. 

Para o diretor Amir Had-
dad, a peça não fala sobre a 

velhice em si.
“Em minhas mãos, o tex-

to se transformou em uma 
peça sobre a permanência 
de vida em nossos corpos e 
não sobre sua morte. Eu te-
nho 82 anos e odeio ter que 
dissertar sobre a “velhice”. 
Não faria um espetáculo 
sobre a velhice. É sempre 
sobre a vida”, revela Amir.

A ideia para o espetácu-
lo surgiu a partir de uma 
pesquisa feita pelas atrizes 
Vanja Freitas e Claudiana 
Cotrim, na qual buscavam 
responder às perguntas 
“Por que as palavras velho, 
velha e velhice são usadas 
de maneira pejorativa? E 
por que os velhos sofrem 
preconceito e, muitas vezes, 
se veem desamparados e 
rejeitados?”

Para Vanja, é importante 
que as pessoas se abram a 

uma reflexão sobre o tema.
“Começamos ( Vanja e 

Claudiana) a pensar sobre 
como parece ter um ‘pacto 
de silêncio’ em torno da 
velhice, como se ela não 
fosse chegar para ninguém 
e então se varre isso para 
debaixo do tapete, e a gente 
está vendo que o número de 
pessoas mais velhas está au-
mentando muito e também 
percebemos que a palavra 
“velho” é estigmatizada, 
como se fosse uma coisa 
ruim. Às vezes, fazemos de-
bates e percebemos como 
é importante e necessário 
que as pessoas falem sobre 
a velhice”, expõe a atriz.

O Teatro da UFF fica na Rua Miguel de 

Frias, 9, em Icaraí. Todo o mês de setem-

bro, aos sáb e dom, às 19h. Preço: R$ 50 

(inteira). Telefone: 3674-7512.

Thyago Andrade / Divulgação

 As atrizes Vanja Freitas e Claudiana Cotrim fizeram pesquisa e atuam na peça

Brenda São Paio

brenda.saopaio@ofluminense.com.br

‘Rugas’ faz refletir sobre velhice

Teatro Clara 
Nunes recebe 
Mariana 

Nolasco
Cantora, compositora e fenô-
meno na internet, Mariana No-
lasco estreia sua primeira turnê 
autoral no Teatro Clara Nunes, 
nesta sexta-feira (6), às 21h. 

A noite garante sucessos 
como “Poemas Que Colori”, 
“Que Seja Pra Ficar” e “Sons 
de Amor” e muitas surpresas 
para o público, incluindo a 
exibição em primeira mão do 
clipe “Planeta Borboleta”, faixa 
que dá nome à turnê.

Mariana Nolasco começou 
a fazer vídeos cantando aos 
13 anos em seu quarto no in-
terior de São Paulo. Gravados 
na versão acústica, os vídeos 
eram postados em sua página 
no Facebook. Seu canal no You-
Tube foi criado sem qualquer 
pretensão, até que, um dia, 
uma versão acústica atingiu 
1 milhão de visualizações em 
apenas 24 horas. A partir de 
então, Mariana se destaca nas 
mídias digitais acumulando 
milhões de seguidores. 

O Teatro Clara Nunes fica na Rua Marquês 

de São Vicente, 52, na Gávea. Sexta-feira 

(6), às 21h. Preço: R$ 80 (inteira). Classifi-

cação: livre. Telefone: 2274-9696.

Beatriz Pérson / Divulgação

Oriunda da internet, cantora contabiliza 

milhares de seguidores nas mídias sociais

Jards Macalé agita 
o Festival Levada
O Festival Levada recebe o 
show de lançamento do LP 
“Besta Fera”, de Jards Macalé, 
nesta sexta-feira (6), no Teatro 
Firjan Sesi Centro. 

Em “Besta Fera”, Macalé 
experimenta novos encontros 
e configurações musicais para 
retomar seu processo criati-
vo em sua potência máxima 
como diretor musical, arran-
jador e compositor de todas 
as doze canções do álbum, em 
parcerias diversas, entre elas, 
com Kiko Dinucci, Romulo 
Fróes e Ava Rocha.

O Teatro Firjan Sesi Centro fica na Av. 

Graça Aranha, 1, Centro do Rio. Sexta-

feira (6), às 20h. Preço: R$ 20 (inteira). 

Telefone: 2563-4164.

Rogério von Krüger / Divulgação

O repertório inclui canções do novo 

disco e grandes sucessos do artista

Espetáculo musical celebra a vida e obra do cantor e compositor cearense

Belchior em cena no TMN
O Teatro Municipal de Nite-
rói recebe, desta sexta-feira 
(6) a domingo (8), o musi-
cal “Belchior: Ano passado 
eu morri, mas esse ano eu 
não morro”.

O espetáculo conta um 
pouco da vida, da obra e 
dos pensamentos do can-
tor e compositor cearense, 
através de uma dramatur-
gia formada por trechos 
de entrevistas do cantor. 
O ator e cantor Pablo Pa-
leologo dá vida ao artista, 
enquanto o ator Bruno 
Suzano interpreta o Cida-
dão Comum, personagem 
recorrente nas canções de 
Belchior e, de alguma for-
ma, seu alter ego.

O Teatro Municipal de Niterói fica na Rua Quinze de Novembro, 35, no Centro de Ni-

terói. Sexta-feira (6), às 20h, sáb (7), às 19h, e dom (8), às 18h. Preço: R$ 60 (inteira). 

Classificação: 12 anos. Telefone: 2620-1624.

Marcelo Castello / Divulgação

O repertório do musical conta com grandes sucessos do artista cearense
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PRÓXIMOS JOGOS
Atlético -MG
Dom 08/09 - Nilton Santos

Ceará
Dom 14/09 - Arena

São Paulo
Dom 21/09 - Nilton Santos

Avaí
Sab 07/09 - Brasília

Santos
Dom 14/09 - Maracanã

Cruzeiro
Dom 21/09 - Mineirão 

Fortaleza
Sab 07/09 - Arena Castelão

Palmeiras
Ter 10/09 - Arena Palmeiras

Corinthians
Dom 15/09 - Maracanã

Bahia
Dom 07/09 - 11h - São Januário

Chapecoense
Dom 14/09 - 17h - Arena

Athletico-PR
Dom 22/09 - 16h - São Januário

Os jogadores 
do Fluminense 
manifestaram 
grande triste-
z a  n a s  re d e s 
sociais após a 

saída do técnico Fernando 
Diniz. Oswaldo de Oliveira 
foi recebido sem grande 
festa. Além disso, nos dois 
primeiros jogos, substituiu 
o meia Paulo Henrique Gan-
so e parece ter aberto uma 
linha de tiro com a principal 

contratação do Tricolor para 
a atual temporada.

O cenário do clube ca-
rioca é o pior possível. Atra-
vessando uma grave crise 
financeira, aparece na zona 
de rebaixamento, com ape-
nas 12 pontos conquistados 
e vem de uma derrota por 1 
a 0 em casa contra o lanterna 
Avaí, que até então não havia 
vencido pela competição.

Apesar deste cenário, os 
jogadores garantem que o 

Jogadores reforçaram o 
compromisso com novo treinador

Elenco do 
Fluminense 
quer apoio 
a Oswaldo

Lucas Merçon/Fluminense

Oswaldo de Oliveira vai precisar de tempo para conquistar o elenco tricolor

elenco está fechado com o 
técnico.

“Nosso pensamento é o de 
nos esforçarmos ao máximo 
em campo para podermos 
assimilar da melhor maneira 
possível os pedidos do Os-
waldo de Oliveira, que é um 
treinador qualificado”, avisou 
o atacante Wellington Nem.

“Temos que voltar a ganhar 
para reverter este noticiário 
que fala de problemas, pois 
não existe isso. Se a gente ti-
vesse ganho do Avaí isso não 
seria um assunto. Posso falar 
cem por cento por mim e pelos 
meus companheiros que esta-
mos com o Oswaldo. Ele tem 
o nosso apoio”, disse Muriel.

O Fluminense volta a cam-
po no próximo sábado, às 
17h(de Brasília), quando visita 
o Fortaleza na Arena Caste-
lão, em Fortaleza (CE), pela 
18ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. A delegação viaja 
nesta sexta-feira para a capital 
federal.

Flamengo já planeja 
‘Operação Jesus’

O técnico Jorge 
Jesus já caiu nas 
graças da torcida 
do Flamengo. A 
diretoria tam-
bém está con-

vencida de que acertou ao 
contratar o português para a 
vaga de Abel Braga, mesmo 
com a troca no comando téc-
nico sendo bem conturbada. 
Justamente por conta desta 
certeza que os flamenguistas 
já começaram, de maneira 
muito tímida, a negociar a 
prorrogação do contrato do 
treinador, que tem vínculo 
até o meio da próxima tem-
porada.

O presidente Rodolfo Lan-
dim deu carta branca ao de-
partamento de futebol para 
se movimentar no sentido de 
buscar o acerto por um novo 
contrato o mais rapidamente 
possível. A ideia é, no mínimo, 
assinar contrato até o meio ou 
o fim da temporada de 2021.

Para convencer Jorge Jesus 
a permanecer por mais tempo 

os dirigentes estão prepa-
rando um planejamento que 
prevê um time forte, melhor 
ou em condições iguais ao 
do atual, nos próximos anos. 
Além disso, o treinador segui-
rá tendo grande participação 
nos processos envolvendo as 
categorias de base do clube.

Com Jorge Jesus no banco 
de reservas, o Flamengo volta 
a campo no próximo sábado, 
às 17h (de Brasília), contra o 
lanterna Avaí no Estádio Mané 
Garrincha, em Brasília, pela 
18ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. Para este com-
promisso o Flamengo tem 
problemas.

O zagueiro Rodrigo Caio e 
o atacante Bruno Henrique, 
convocado para a Seleção 
Brasileira, estão suspensos por 
acúmulo de cartões amarelos. 
O meia uruguaio De Arrascae-
ta e o atacante colombiano 
Orlando Berrío também foram 
convocados por suas respec-
tivas seleções para amistosos 
internacionais.

Mulheres 
voltam ao 
topo do 
Bodyboard 
Os dias de glória chegaram 
para as atletas do Bodyboard 
nacional! A confirmação 
da Confederação Brasileira 
para o torneio feminino se 
oficializou nesta semana, e 
o Rio Delas será o respon-
sável por receber esta etapa 
exclusiva e cheia de inovação 
que ocorre nos dias 2 e 3 de 
novembro, na Barra da Tiju-
ca. A competição feminina 
na modalidade, que por um 
tempo foi alvo de desvalori-
zação, finalmente ganha seu 
espaço e trouxe oportunida-
de a atletas de todo o estado 
e categorias.

“É um sonho fazer parte 
dessa conquista. Sempre quis 
fazer do meu esporte um dos 
meus meios de trabalho. O 
sonho de qualquer atleta é 
de conseguir viajar o mundo 
através do seu esporte e viver 
dele. Nós realizamos um tra-
balho de dedicação e amor 
como todos os outros, e eu 
ainda sonho em propagar 
o Bodyboard ao redor do 
mundo como eu faço, mas 
com uma estrutura sólida.” 
conta a atleta, Paola Simão.

As inscrições para a com-
petição contam com um 
número limitado de atletas 
participantes, começam nes-
ta quinta-feira (5) e vão até o 
dia 20 deste mês. Para partici-
par, é só se cadastrar através 
do site https://www.cbrasb.
com.br/ (Nathália Lugão).

Posso falar 
100% por mim 
e pelos meus 
companheiros 
que estamos com 
o Oswaldo
Muriel
goleiro

Equipe nordestina faz excelente campanha no Brasileiro e tem como ponto forte o contra-ataque

Soluções para neutralizar os baianos
O Bahia vem fa-
zendo uma boa 
campanha no 
C a m p e o n a t o 
Brasileiro, ocu-
pando a oitava 

colocação, com 27 pontos 
conquistados. Frente a isso, 
o Vasco ligou o sinal de alerta 
para o duelo deste sábado, 
às 11 horas (de Brasília), em 
São Januário, pela 18ª roda-
da. Na visão dos vascaínos, 
um dos pontos fortes a ser 
neutralizado é a facilidade 
com que o Tricolor baiano 

consegue promover contra
-ataques.

O volante Marcos Júnior 
entende que é preciso blo-
quear esses contra-ataques. 
“Todos nós sabemos que 
a equipe do Bahia é muito 
qualificada e que teremos 
um jogo muito difícil, prin-
cipalmente pelos contra-a-
taques que eles têm, já que 
vamos sair para propor o 
jogo, atuando diante de nos-
sa torcida”, comentou.

O zagueiro Ricardo segue 
a mesma linha de raciocí-

nio. “A equipe deles tem um 
contra-ataque muito rápido, 
mas tenho certeza que o 
Luxemburgo vai nos mostrar 
como podemos neutralizar e 
conseguirmos ganhar o jogo. 
Temos que fazer valer o fator 
casa”, completou.

O time para este compro-
misso será definido apenas 
no treino programado para 
esta sexta-feira no Centro de 
Treinamento do Almirante, 
que vai encerrar a prepa-
ração. O técnico Vanderlei 
Luxemburgo poderá contar 

com o retorno do zagueiro 
Leandro Castán e do late-
ral-esquerdo Henrique, à 
disposição após cumprirem 
suspensão contra o Cru-
zeiro. 

O desfalque será o ata-
cante Talles Magno, que teria 
que cumprir suspensão, mas 
está servindo à Seleção Bra-
sileira Sub-17. Quem está de 
saída para a Ponte Preta é o 
volante Lucas Mineiro. Sem 
espaço com Luxemburgo, 
o atleta deverá retornar ao 
clube de Campinas.

Rafael Ribeiro/Vasco

Clube pretende reforçar o meio-campo 

Protesto 
contra o 
atraso de 
salários

Em coletiva 
improvisada 
e extraordi-
nária con-
cedida nesta 
quinta-feira, 

o zagueiro Joel Carli, o meio-
campista João Paulo e o za-
gueiro Gabriel comunicaram 
à imprensa a insatisfação do 
elenco por conta dos atrasos 
de pagamentos do Botafogo.

Além de falar pelos atle-
tas, Carli também se soli-
darizou pelo restante dos 
funcionários do clube.

“Sobre este momento 
que nós jogadores e fun-
cionários do clube estamos 
atravessando em questões 
de salários, é um assunto 
muito delicado, mas que 
todos fiquem sabendo desse 
momento. Queria agradecer 
o apoio dos torcedores”, afir-
mou o defensor.

João Paulo completou a 
frase do companheiro, refor-
çando o comprometimento 
dos jogadores com as par-
tidas e com o desempenho 
mostrado em campo.

“A gente vem a público 
fazer esta cobrança. Nós 
estaremos concentrados 
exclusivamente dentro de 
campo, nas nossas funções, 
no treinamento e no dia do 
jogo. De maneira nenhuma 
isso vai atrapalhar o futebol. 
Então estaremos voltados às 
nossas atividades no cam-
po”, disse João Paulo.

A possibilidade de virar 
empresa e ter um grupo de 
investidores colocando di-
nheiro para reforçar o elenco 
para a próxima temporada 
parecem estar paralisando 
o departamento de futebol 
do Botafogo. Isso porque as 
renovações de contrato dos 
jogadores com vínculo so-
mente até o fim do ano não 
estão caminhando. Outrora 
considerado uma priorida-
de, por exemplo, o atacante 
Rodrigo Pimpão já foi avi-
sado que nem sequer deve 
permanecer no plantel.


